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Tribunal vai analisar 
2 ações: 1 do PT, de 
Lula, e outra do PL, 
de Bolsonaro, que 
acusam senador de 
abuso de poder eco-
nômico nas eleições 
de 2022

O julgamento que 
pode resultar na 
cassação do man-
dato do senador 

Sergio Moro (União Brasil-
-PR) já tem data para come-
çar. O presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral do Para-
ná (TRE-PR), Sigurd Roberto 
Bengtsson, marcou a sessão 
para 1º de abril.

Foram reservadas outras 2 
datas para a análise do caso: 
2 e 8 de abril. A corte se 
debruçará sobre duas ações: 
uma movida pela federação 
formada por PT, PCdoB e PV 
e outra pelo PL, partido do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

Moro é acusado de abuso 
de poder econômico, caixa 
2 e uso indevido dos meios 
de comunicação durante a 
campanha eleitoral de 2022. 

TRE-PR marca julgamento que pode 
cassar Sergio Moro para 1º de abril

vaga de senador pelo Paraná.
A definição da data para o 

julgamento de Moro se dá 
após a indicação, por parte 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), do advogado 
José Rodrigo Sade para as-
sumir o posto de juiz titular 
do TRE-PR.

O nome de Sade integra-
va uma lista tríplice encami-
nhada a Lula, pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), no 
começo do mês. Ele assumirá 
a vaga deixada por Thiago 
Paiva dos Santos, que encer-
rou seu mandato no tribunal 
regional no fim de janeiro.

O relator do processo no 
TRE-PR, Luciano Falavinha, 
concluiu sua análise do caso 
e liberou a ação para julga-
mento, também no mês pas-
sado, e em fevereiro Bengts-
son anunciou, ao assumir a 
presidência do tribunal, que o 
caso só iria ao plenário após 
a escolha e posse do sétimo 
integrante da corte.

De acordo com o Código 
Eleitoral, julgamentos dessa 
natureza, que envolvam pos-
sível cassação de mandato 
parlamentar, só podem ser 
realizados com quórum máxi-
mo do tribunal. Sade tomará 
posse como juiz titular do 
TRE-PR em 6 de março.

Divulgação

O senador Sergio Moro, do União Brasil, pode ter o seu mandato cassado pelo TRE-PR 

As ações pedem a cassa-
ção do mandato parlamen-
tar do ex-juiz da Lava Jato, 
sua inelegibilidade por oito 
anos e a realização de uma 

nova eleição para o Senado  
no Paraná.

No fim de 2021, Moro se fi-
liou ao Podemos e era cogita-
do como possível candidato 

do partido à Presidência da 
República. Em março de 2022, 
a sete meses das eleições, o 
ex-juiz deixou a legenda e 
migrou para o União Brasil, 

como pré-candidato ao Sena-
do por São Paulo. Em junho, 
após ter a troca de domicílio 
eleitoral vetada pela Justiça, 
anunciou a candidatura a uma 
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MARIA- GRATIA PLENA
Perguntaram certa vez 

a São Francisco Xavier 
o grande padroeiro das 
missões, como conseguia 
facilmente evangelizar os 
povos do Oriente. Ao que 
ele respondeu: “Coloquei 
aos pés da Cruz a Imagem 
de Maria Mãe de Jesus”. 
Ele havia notado que so-
mente com a Virgem jun-
to a Cruz, símbolo maior 
das missões, os nativos 
tornavam-se receptivos 
ao Evangelho. Naquele 
instante demonstrava-se 
o que Maria falou em seu 
cântico revolucionário: O 
Magnificat... “E todas as 
gerações chamar-me-ão 
de Bem-Aventurada!”...

Maria é única, é a mãe 
de Deus e mãe da Igreja 
e nossa mãe. Mas o povo 
cristão das distintas e dis-
tantes regiões do mundo, 
povoados, vilas, cidades, 
metrópoles e países acla-
mam Santa Maria com in-
vocações carinhosas que 
tanto dizem a cada um. 
Não existe um só mês no 
ano em que não exista 
um só dia consagrado a 
uma invocação Marial. É a 
mãe dos mil nomes e de 
um só coração. Quando 
Cristo dirigiu-se a sua mãe 
Maria aos pés da Cruz e 
disse a terceira palavra 
“Mãe, eis ai teu filho (João), 

significava que entregava 
aos homens sua própria 
mãe como mãe espiritual 
a assumir a herança e o 
título de Mãe da Humani-
dade e de todos os povos. 
Com certeza havia uma 
razão teológica para esta 
chamada de Jesus, como 
maneira de introduzir a 
Virgem no mesmo cora-
ção do drama da redenção 
do mundo. Ela passou a 
ocupar o seu papel de 
Co-Redentora na obra e 
na missão de Jesus. Por 
isso São Francisco Xavier 
atraia os nativos que eram 
evangelizados com a Mãe 
Maria aos pés da Cruz... Ela 
é mãe presente, em cada 
um dos povos da terra. É a 
mãe negra N. S. Aparecida.

A mãe morena N. S. de 
Guadalupe e a mãe branca 
(européia) e a oriental-
-asiática. Demonstra seu 
papel de evangelizadora 
missionária e mãe, papel 
que Jesus lhe outorgou 
na Cruz. São Francisco Xa-
vier intuiu de imediato...
Aos pés da Santa Cruz... 
MARIA-SANTUÁRIO. Em 
infinitos altares/ Em in-
contáveis invocações:/Lá 
está Maria./ Nas imagens, 
como rainha/ou simples 
pastora./ Lá está Maria/
branca e negra e more-
na/Lá está Maria,/nas er-

midas/capelas, igrejas ou 
majestosas catedrais/que 
a história ergueu na geo-
grafia./Lá está Maria,/no 
erguer do altar/que nada 
e ninguém deterá/pois 
feita de sangue e fibras 
e fé/ No coração de cada 
um,/santuário definitivo. 
Lá está Maria... Maria é 
a personificação da Paz. 
E nós manauenses deve-
mos fazer o itinerário da 
Paz ao mundo. Digamos à 
Maria Mãe de Deus, uma 
suplica a nossa segurança 
e do respeito aos direitos 
humanos e a dignidade de 
todos nós as vezes avilta-
das por pessoas violentas 
e agressivas falamos Mãe

Maria, na fuga da fúria 
e espadas de Herodes, 
envolvido em panos,/ 
apertavas contra o pei-
to e salvavas teu mundo! 
Se não for pedir muito, 
mãe! (quando a humani-
dade retorna à barbárie). 
Faz com José à frente,/ o 
itinerário da paz daquele 
Egito longínquo./Com a 
segurança das mães ben-
ditas, envolve em teci-
dos de luz a angústia do 
mundo. Como se fora o 
Menino./ Aperta-o con-
tra o peito. Dá-lhe como 
benção suprema,/ o exílio 
do território inexpugnável 
de teus braços.../

Todos, irmãos e irmãs

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), por 
meio da Secretaria Executiva 
Adjunta de Pesca e Aquicul-
tura (Sepa), participou, no 
período de 20 a 22 de feve-

Destaque De olho

reiro, de oficinas de ordena-
mento da pesca do Mapará, 
no município de Careiro da 
Várzea (a 25 quilômetros de 
Manaus). A atividade faz par-
te das ações preparatórias 

para a pesca ordenada do 
Mapará (Hypophthalmus sp.) 
de 2024, que será realizada 
no complexo de lagos da 
Área de Proteção Ambiental 
Ilha do Careiro-Lago do Rei.

DIVULGAÇÃO

Todas as crianças na Faixa 
de Gaza enfrentam uma pos-
sível morte por fome ou doen-
ças devido à impossibilidade 
de enviar ajuda humanitária 
com segurança na região des-

de que começou a ofensiva 
militar israelita no enclave, 
em retaliação pelos ataques 
do grupo islamita Hamas em 
7 de outubro em Israel.

Uma trabalhadora huma-

nitária da organização, que 
está na cidade de Rafah (sul), 
relatou que os seus familiares 
que estão no norte da Faixa de 
Gaza adotaram medidas de-
sesperadas para sobreviver.

Editorial

Ainda que tenha sido 
formada por ordem de 
Jair Bolsonaro, a chapa 
Alberto Neto e Mene-
zes tem alto poder de 
combustão. É o que os 
dois não se suportam, 
não são amigos e mui-
to menos querem dividir  
o protagonismo.

Além disso, ainda há a 
figura de Alfredo Nasci-
mento entre eles. O Presi-
dente do PL queria David 
Almeida como candidato, 

mas não tem nem a meta-
de da força de Bolsonaro 
no PL. Imaginar Alfredo 
pedindo voto para a dupla 
é uma cena que só mesmo 
Jair pode promover.

Será? 

AMOM 
Amom Mandel conta 

com parte da base de 
oposição a David Almeida 
na CMM para lhe ajudar 
na campanha em Manaus. 
Na sexta-feira lançou sua 

campanha com aplausos 
do vereador Alemão. Só 
não se sabe até onde vai 
o apoio do PSDB, que está 
nacionalmente federado 
ao Cidadania.

Amom promete por o 
pé nas ruas e mostrar os 
problemas de Manaus. O 
que não é nada difícil, 
quando se dá uma volta 
pela cidade.

David 
Enquanto isso espera-

-se um movimento do 
prefeito Davi Almeida 
para os próximos dias. 
Sem um partido forte, 
sem apoio declarado de 
Wilson Lima e vendo os 
adversários se armarem, 
o prefeito de Manaus 
tenta resolver as crises 
internas de sua gestão 
antes de entrar na briga 
para valer.

Para ele, que hoje co-
manda a cidade, quando 
mais a campanha demo-

rar a começar para valer 
melhor, já que os rivais 
vão passar menos tem-
po mostrando e ques-
tionando os problemas  
de Manaus.

Bolsonaro na PF
Se não disse nada na PF 

para não produzir provas 
contra ele mesmo, ao me-
nos Jair Bolsonaro saiu de 
lá sabendo que significa 
o termo “cis”. Vivendo  
e aprendendo.

Chapa tensa  

A quaresma é um convite 
de deixar-se tomar pela vida 
plena que Jesus conquistou 
com sua morte de cruz e 
com a ressurreição. A vida 
plena coloca o discípulo 
missionário, a discípula mis-
sionária, num processo de 
conversão, de transforma-
ção. Os exercícios da ora-
ção, do jejum e da esmola, 
abrem dinamicamente a 
pessoa, a família, a comu-
nidade para o encontro com 
Jesus que é a plenitude da 
vida. Oração: o exercício de 
exposição, de proximidade, 
no desejo ser atingido pelo 
Amor que amou primeiro e 
até o fim. Jejum: o exercício 
da expropriação, do esva-
ziamento, na disposição de 
deixar-se atingir pela graça 
da liberdade do Reino de 
Deus. Esmola: o exercício 
do amor gratuito! Deixar-
-se tomar pela dinâmica da 
caridade: “amai-vos como 
eu vos amei” (Jo 13,34). A 
quaresma é o movimen-
to de sair, a possibilida-
de de ser tocado, atraído 
pela presença do outro, dos 
necessitados. Participar do  
amor gratuito!

Na quaresma acompa-
nhamos a Jesus no seu ca-
minho até Jerusalém onde 
será condenado, crucifica-
do, morto, sepultado e ao 
terceiro dia ressurgirá. As 

leituras da celebração eu-
carística, a oração da Via-
-Sacra em comunidade, em 
grupos de família, grupos 
de rua, a oração em círculos 
bíblicos, é a possibilidade 
de perceber o quanto so-
mos amados. Participando 
da dinâmica quaresmal, 
percebe-se o reino visi-
bilizado e plenificado em  
Jesus Ressuscitado.

No caminho quaresmal 
deste ano somos convida-
dos a refletir, rezar, soli-
dificar a Fraternidade e a 
Amizade Social, pois “vós 
sois todos irmãos e irmãs”! 
A quaresma deste Ano Li-
túrgico, deseja “despertar 
para o valor e a beleza da 
fraternidade humana, pro-
movendo e fortalecendo os 
vínculos da amizade social” 
(CF 2024). A oportunidade 
de buscar, expressar e visi-
bilizar o “ser irmã e irmão”: 
todos irmãos e irmãs!  

“Hoje temos à nossa fren-
te a grande ocasião de ex-
pressar o nosso ser irmãos, 
de ser outros bons sama-
ritanos que tomam sobre 
si a dor dos fracassos, em 
vez de fomentar ódios e 
ressentimentos. É preciso 
apenas o desejo gratuito, 
puro e simples de ser povo, 
de ser constantes e incan-
sáveis no compromisso de 
incluir, integrar, levantar 

quem está caído; embora 
muitas vezes nos vejamos 
imersos e condenados a 
repetir a lógica dos vio-
lentos, de quantos nutrem 
ambições só para si mes-
mos, espalhando confusão 
e mentira. Alimentemos o 
que é bom, e coloquemo-
-nos ao serviço do bem” (cf. 
Papa Francisco, FT, nº 78).

Somos convidados a en-
trar na dinâmica da frater-
nidade. Nos convertermos 
à fraternidade! A fraterni-
dade, as relações fraternas, 
brotam do amor. Como diz 
São Paulo aos Coríntios: 
em primeiro lugar está o 
amor, o amor nunca deve 
ser colocado em risco, o 
maior perigo é não amar 
(cf. 1Cor 13, 1-13). 

A fraternidade é possível, 
a amizade social é neces-
sária. Para os seguidoras e 
seguidores de Jesus, não 
existem inimigos, mas ir-
mãos, irmãs. A fraternida-
de ilumina as diferenças e 
reconcilia os desencontros, 
reconstrói o tecido social, 
inspira harmonia com o 
meio ambiente. É a frater-
nidade que vela e cuida do 
bem comum, da justiça, da 
solidariedade, da equidade, 
da casa comum. 

Fraternidade é caminho! 
Abençoado caminho qua-
resmal!
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Manaus espera vacinar 60 
mil crianças contra a dengue
Campanha entra 
pelo segundo dia

Com a meta de alcançar 
90% das 65.037 crianças 
de 10 e 11 anos de idade, 
a Prefeitura de Manaus 

abriu, na manhã desta quinta-
-feira, 22/2, a vacinação contra 
a dengue na capital. A abertura 
oficial ocorreu na Unidade de 
Saúde da Família (USF) Parque 
das Tribos, na zona Oeste, que é 
referência para 34 mil usuários.

E isso inclui 35 etnias que 
residem na região. No local, 
a primeira criança a receber 
uma dose da vacina Qdenga foi 
Anita, de 10 anos, que pertence 
à etnia Koripako, originária do 
Alto Rio Negro.

Anita foi à USF acompanhada 
da mãe, Sandra Rodrigues, que 
comemorou a imunização com 
a primeira vacina disponível no 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
contra os sorotipos da dengue, 
doença que teve uma alta de 
notificações no país e que, em 
Manaus, soma 997 casos confir-
mados até o momento. Sandra 
garantiu seguir, sempre atenta, 
o calendário básico nacional, 
mantendo em dia a vacinação 
de Anita, e afirmando que com a 
dengue não seria diferente. “Ela 
toma todas as doses”, assegurou.

O subsecretário municipal de 
Gestão da Saúde, Djalma Coe-
lho, destacou, durante o evento, 
a importância da vacina como 
mais uma estratégia para a pre-
venção da dengue e dos casos 
graves e óbitos pela doença. “Há 
muitos anos vinham sendo feitos 
estudos para o desenvolvimento 
de vacinas que fossem eficazes 
e agora temos à disposição, no 
sistema público brasileiro, um 
imunizante com grau elevado 
de eficácia e isso precisa ser 
valorizado como uma grande 

Anita foi à USF acompanhada da mãe, Sandra Rodrigues, que comemorou a imunização com a primeira vacina 

DIVULGAÇÃO

conquista para todos”.

Cenário
Djalma destacou que a vacina, 

sozinha, não muda o cenário de 
risco para dengue e que seus re-
sultados serão vistos apenas em 
médio e longo prazos, quando 
um percentual alto da popula-
ção, em todas as faixas etárias, 
estiver imunizado. Ele pediu que 
pais e responsáveis levem os fi-
lhos de 10 e 11 anos aos pontos 
de vacinação o quanto antes e 
que as famílias, de modo geral, 
estejam engajadas no monito-
ramento dos seus territórios, 
evitando o acúmulo de água 
parada, propícia à reprodução 
do Aedes aegypti.

“A maioria dos criadouros está 
nos recipientes que as pesso-

as descartam em suas casas, 
quintais e entorno, por isso é 
fundamental que cada cidadão 
faça a sua parte, evitando o 
descarte incorreto”.

Para o subsecretário é neces-
sário que se realize semanalmen-
te, em casa e no ambiente de tra-
balho, o “Check List 10 minutos”, 
ferramenta recomendada pelo 
Ministério de Saúde para elimi-
nar as condições que favorecem 
a proliferação do mosquito vetor 
da dengue e também da zika e 
da chikungunya.

Acesso
A nova vacina contra a dengue 

está disponível em 171 salas de 
vacina da rede municipal, cujos 
endereços e horários de funcio-
namento podem ser conferidos 

no site manaus.am.gov.br/sem-
sa ou diretamente pelo link bit.
ly/SalasVacinaManaus. Do total 
de unidades, nove atendem de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
20h, e aos sábados, das 8h às 12h.

Para que as crianças sejam 
vacinadas é necessário que es-
tejam acompanhadas de um 
dos pais ou de um responsável 
e apresente documento oficial 
de identificação, Cartão Nacio-
nal de Saúde (CNS) ou CPF, e o 
cartão de vacina.

O esquema da vacina Qdenga 
é composto por duas doses, 
com intervalo de três meses 
entre a primeira e a segunda 
dose. As crianças que tiveram 
diagnóstico confirmado de 
dengue devem aguardar seis 
meses para começar o esque-

ma vacinal e quem for infec-
tado após a primeira dose, 
precisa aguardar 30 dias após 
o surgimento dos sintomas da 
dengue para receber a segunda 
dose da vacina. Não podem 
ser vacinados os que tenham 
imunodeficiência congênita ou 
adquirida, portadores de HIV, 
os que usam medicamentos 
imunossupressores, gestantes 
e mulheres em período de 
amamentação.

A Qdenga pode ser aplicada 
junto com as outras vacinas do 
calendário básico infantil, sem 
necessidade de intervalo. A re-
gra só não vale para as vacinas 
contra a febre amarela, contra a 
varicela e a tríplice viral. Nesses 
casos, é necessário respeitar 
30 dias de intervalo antes ou 

depois da aplicação da vacina 
contra a dengue.

Escolas
O subsecretário Djalma Co-

elho adiantou que, além das 
unidades de saúde, a prefeitura 
vai disponibilizar a vacina em es-
colas participantes do Programa 
Saúde na Escola (PSE), desenvol-
vido em parceria pelas secreta-
rias de saúde e de educação. A 
estratégia está sendo elaborada 
pela gerência de Imunização da 
Semsa e deve ser colocada em 
prática a partir do mês de março.

A secretária municipal de 
Educação, Dulce Almeida, es-
teve na USF Parque das Tribos, 
onde reafirmou a importância 
da colaboração intersetorial e 
da participação das escolas do 
PSE no trabalho de imunização 
no município de Manaus.

Segundo a gerente de Imu-
nização da Semsa, Isabel Her-
nandes, a vacinação nas escolas 
visa complementar a rotina das 
salas de vacina, facilitando o 
acesso das crianças ao imuni-
zante. “Estamos definindo os 
detalhes dessa estratégia, com 
a elaboração dos documentos 
necessários, como a autorização 
dos pais, e de um calendário que 
garanta a participação do maior 
número possível de estabeleci-
mentos de ensino”.

Público
Isabel Hernandes lembrou 

que a vacinação vai alcançar 
também as crianças de 12 a 14 
anos, assim que houver doses 
suficientes. “O público-alvo da 
vacinação contra a dengue em 
todo o país é o das crianças 
e adolescentes de 10 a 14 
anos, mas o atendimento está 
sendo feito de forma escalo-
nada, conforme determinação 
do Ministério da Saúde, por 
conta da quantidade reduzida 
de doses”.

Detran-AM realiza primeiro leilão do ano

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (Detran-
-AM) promoverá, na segunda-
-feira (26/02), às 9h, ainda na 
modalidade on-line, o primeiro 
leilão de 2024, com 331 veículos 
disponíveis. Para participar, os 
interessados terão até este sá-
bado (24/02) para se cadastrar 
no site da WR Leilões (www.
wrleiloes.com.br).

Nesta arrematação, estarão 
disponibilizados 331 veículos 
recuperáveis, sendo 293 mo-
tocicletas e 38 automóveis que 
poderão voltar à circulação.

O diretor-presidente do 
Detran-AM, Rodrigo de Sá, 
ressalta que a expectativa para 
mais uma edição do leilão é 
grande. “Os leilões realizados 
pela instituição vêm evoluin-
do cada vez mais. Podemos 
perceber isso por conta do 
grande público que temos du-
rante os períodos de visitação. 
Por isso, a expectativa é que 
tenhamos mais um grande 
leilão”, disse Rodrigo.

Os veículos foram removi-
dos por conta de infrações de 
trânsito, e não foram requeri-
dos pelos seus proprietários 
no prazo de 60 dias. Os leilões 
do Detran-AM fazem refe-

rência a Resolução do Con-
selho Nacional de Trânsito 
(Contran) nº 623/2016, que 
regulamenta e uniformiza os 
procedimentos administrati-
vos para a remoção, custódia 
e realização de leilão de veícu-
los removidos ou recolhidos, 
a qualquer título, por órgãos 
e entidades componentes do 
Sistema Nacional de Trânsito.

Os valores arrecadados no 
leilão são exclusivamente 
utilizados para quitação dos 
débitos dos referidos veícu-
los assim como custos para 
realização do leilão, even-
tuais saldos remanescentes 
podem ser requeridos pelo 
antigo proprietário.

Golpe
A prática criminosa do falso 

leilão é constante. Por isso, 
é importante sempre buscar 
informações nos canais oficiais 
da instituição. Para que esse 
tipo de golpe não faça mais ví-
timas, o gerente do setor, Altair 
Gadelha, alerta a população.

“O Detran Amazonas não 
faz venda direta de nenhum 
veículo. Então desconsiderem 
de imediato qualquer chama-
mento via rede social e em 
situações simulando o perfil do 
diretor-presidente para ofere-
cer carro ou moto de leilão. 
A única forma de adquirir um 
automóvel do pátio é partici-
pando do certame”.

LEILÃO DE VEÍCULOS 

Os interessados em parti-
cipar terão até este sábado 
(24/02) para se cadastrar no 
site da WR Leilões
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Sepror participa de oficinas no 
município de Careiro da Várzea

A Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), por 
meio da Secretaria Executiva 
Adjunta de Pesca e Aquicultura 
(Sepa), participou, no período 
de 20 a 22 de fevereiro, de ofici-
nas de ordenamento da pesca 
do Mapará, no município de 
Careiro da Várzea (a 25 quilô-
metros de Manaus). A atividade 
faz parte das ações preparató-
rias para a pesca ordenada do 
Mapará (Hypophthalmus sp.) 
de 2024, que será realizada 
no complexo de lagos da Área 
de Proteção Ambiental Ilha do 
Careiro-Lago do Rei.

Representando a Sepror, o 
coordenador do Departamento 
de Aquicultura da Sepa, João 
Bosco Ferreira, moderador das 
oficinas, informou que em mar-
ço serão realizadas seis oficinas 
de ordenamento pesqueiro no 
município, na Vila do Careiro, 
Cambixe e Inema. A Sepror, 
em parceria com o Sebrae e a 
prefeitura de Careiro da Várzea, 
realiza a condução técnica das 
oficinas, com objetivo de apre-
sentar, discutir e deliberar sobre 
as regras do Regimento Interno 

da pesca do Mapará.
“As principais regras valida-

das nas oficinas foram sobre a 
quantidade de redes de pesca 
que poderão ser utilizadas em 
cada embarcação, o tamanho 
da malha, o período da pescaria, 
acesso e atores locais que pode-
rão realizar a pesca, a partir do 
dia 16 de março, quando finaliza 
o período de defeso do Mapará. 
E foi realizado, também, o cre-
denciamento de pescadores e de 
canoas que participarão da pesca 
deste ano”, disse Bosco Ferreira.

Durante as oficinas, foi apre-
sentado um relato histórico do 
processo de ordenação da pesca 
no Lago do Rei, que teve início 
em fevereiro de 2008, quando 
foi realizada uma reunião para 
tratar da pesca do Mapará de 
forma ordenada, após a espécie 
entrar no defeso com o advento 
da Portaria Ibama nº 48/2007.

Para o pescador Janderson 
França, morador da região da 
Praia da Justina, zona rural do 
Careiro da Várzea, “a pesca do 
Mapará tem grande importân-
cia, pois em apenas dois dias 
a pescaria rende o equivalente 

a um mês de pesca de outras 
espécies”, avaliou.

Capacitação
A Sepror, através da Sepa, 

realizou um curso de capacita-
ção em boas práticas de ma-
nejo e gestão na piscicultura, 
na quinta-feira (22/02), onde 
foram abordados temas como 
qualidade de água, manejo da 
criação, biometria, regularização 
ambiental, aspectos econômi-
cos. A capacitação foi realizada 
na rodovia AM-070, quilômetro 
24, Comunidade Novo Catalão, 
em Iranduba. Mais de 30 pisci-
cultores participaram do curso.

ORDENAMENTO PESQUEIRO

A Secretaria realizou curso de capa-
citação em boas práticas de manejo
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ram apreendidas, sendo oito 
curtas e uma arma longa, ou 
seja, um fuzil. Entre as armas 
curtas, pode destacar um re-
vólver calibre 45, uma arma de 
grosso calibre utilizado pela 
criminalidade. Os indivíduos, 
de forma organizada, pratica-
vam crimes como homicídios, 
tráfico de drogas, associação 
para o tráfico e porte ilegal de 
arma de fogo, e isso levava para 
a população uma sensação de 
insegurança”, disse.

O delegado mencionou que 
a sociedade sentia a crimina-
lidade à solta, pois evitavam 
sair de casa para tentar viver 
uma vida de lazer. “Isso acaba 
confinando essas pessoas em 
casa, que deixam de viver por 
conta da criminalidade, apesar 
de não estarem relacionados 
diretamente”, disse.

De acordo com ele, a ideia da 
operação era desmantelar as 
duas organizações criminosas 
e devolver a segurança para 
a população. Além disso, as 
prisões da Operação Impacto/
Ação Rio Preto da Eva também 
irão elucidar homicídios e en-
tre outros crimes.

“Cerca de cinco mortes fo-
ram elucidadas com essas pri-
sões. Recuperamos a faca utili-
zada em um esquartejamento 
que foi amplamente divulgado 
nas redes sociais e na televisão 
na semana passada. Nós con-
seguimos prender duas pesso-
as envolvidas neste homicídio 
e também uma pessoa que 
foi quem realizou um disparo 
contra uma viatura da Polícia 
Militar na semana passada. 
Então as prisões que foram 
realizadas são efetivas para os 
crimes que estavam ocorrendo 
no município”, destacou.

Os presos responderão por 
organização criminosa, tráfico 
de drogas, associação para o 
tráfico e porte ilegal de arma de 
fogo de uso restrito. Além das 
armas, também foram apreen-
didos nove celulares, RS 1,8 mil 
em dinheiro, 650 gramas de 
entorpecentes e 172 munições 
de calibres diversos. 
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Forças de Segurança deflagram 
Operação Impacto/Ação Rio Preto da Eva
29 pessoas foram pre-
sas nesta operação, 
entre elas estão envol-
vidos com homicídios 
ocorridos em Rio Preto 
da Eva

As Forças de Seguran-
ça do Amazonas, com 
apoio das Polícias Civis 
de Santa Catarina e 

Pernambuco, deflagraram, na 
quinta-feira (22/02), a Ope-
ração Impacto/Ação Rio Pre-
to da Eva e prenderam 29 
pessoas, apreenderam armas, 
munições, drogas, dinheiro em 
espécie e aparelhos celulares. A 
operação foi coordenada pela 
Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM), em ação integrada com 
a Secretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM), 
por meio da Secretaria Adjunta 
de Inteligência (Seai), e Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM).

O secretário de Segurança 
Pública, coronel   Vinícius Almei-
da, reforçou que toda semana 
o Sistema de Segurança Pública 
apresenta algum tipo de ação 
com resultados efetivos, em 
destaque às ações integradas 
das Polícias Civil e Militar, jun-
tamente com a Seai e com a 
Secretaria de Estado de Admi-
nistração Penitenciária (Seap).

“Essa estratégia das inteli-
gências dos órgãos de Segu-
rança Pública de trabalharem 
de maneira coordenada e 
unida, e visando, principal-
mente, a resposta para a po-
pulação, tem resultado neste 
tipo de atuação diferencia-
da que estamos vendo no  
Amazonas”, ressaltou.

O coronel Vinícius Almeida 
também parabenizou os inte-
grantes da segurança pública 
de Rio Preto da Eva, represen-
tados pelo delegado Henrique 
Brasil e capitão Memória, e 
salientou a presença do co-
ronel Orleilson, representando 
a segurança municipal de Rio 

Foram expedidos 45 mandados de prisão e 43 de busca e apreensão. 
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Preto da Eva.
O delegado-geral da PC-

-AM, Bruno Fraga, destacou 
que a Operação Impacto/Ação 
Rio Preto da Eva é uma ação 
investigativa da 36ª DIP, da PC-
-AM, com apoio operacional 
da Seai e da PMAM, para que 
fossem cumpridos 45 manda-
dos de prisão e 43 mandados 
de busca e apreensão, a fim 
de desmantelar organizações 
criminosas de Rio Preto da Eva 
(a 57 quilômetros de Manaus).

“Essa operação atingiu duas 
organizações criminosas, que 
atuam no Amazonas, e es-
tavam tentando se perpetrar 
em Rio Preto da Eva. Então, a 
Polícia Civil fez a sua parte com 
os trabalhos de investigação 
e inteligência, com apoio da 
Polícia Militar e da Seai, que 
nos ajudou com informações. 
O sistema de segurança traba-

lhou de forma integrada. Mais 
uma vez estamos apresentan-
do uma operação grandiosa, 
com bastante relevância no 
enfrentamento ao tráfico de 
drogas e ao crime organizado”, 
ressaltou o delegado.

O comandante-geral da 
PMAM, coronel Klinger Paiva, 
citou que essa é mais uma ope-
ração deflagrada pelas Forças 
de Segurança, coordenadas 
pelo coronel Vinícius Almei-
da, e muito bem desenvol-
vida pela PC-AM, com apoio 
operacional da PMAM de 25 
equipes e aproximadamente 
100 policiais militares.

“É importante ressaltar que o 
município de Rio Preto da Eva 
já vinha tendo uma atenção 
especial pela movimentação 
da criminalidade. Já estávamos 
planejando operações pontu-
ais, até que chegamos com as 

informações necessárias para 
que fosse desenvolvida esta 
operação, que é uma ação que 
realmente leva o resultado que 
a operação espera. Aproveito 
a oportunidade para para-
benizar o capitão Memória 
pelo excelente trabalho de-
senvolvido em Rio Preto da 
Eva, no combate ao crime 
em conjunto com a Polícia  
Civil”, mencionou.

Conforme o delegado Hen-
rique Brasil, a Operação Im-
pacto/Ação Rio Preto da Eva 
é resultado de seis meses de 
investigação da equipe poli-
cial da 36ª DIP, denominada 
como Operação Dicotomia, 
que identificou duas grandes 
organizações criminosas com 
atuação no Rio de Janeiro e São 
Paulo que disputam território 
em Rio Preto da Eva.

“Monitoramos e tentamos 

identificar as estruturas or-
ganizacionais dos grupos 
criminosos, que culminou na 
expedição de 45 mandados 
de prisão e 43 de busca e 
apreensão. Todo esse trabalho 
é fruto de uma integração 
da PC-AM com a PMAM, nas 
diligências, da integração da 
Polícia Civil com o Poder Ju-
diciário e o Ministério Público 
do Amazonas (MPAM)”, disse.

Segundo o delegado, du-
rante diligências, 38 manda-
dos foram cumpridos em Rio 
Preto da Eva e três em Santa 
Catarina e dois em Pernam-
buco. No município, 24 man-
dados de prisão cumpridos 
e nove prisões em flagran-
te foram efetuadas. Quatro 
pessoas que tinham man-
dados de prisão também  
foram flagranteados.

“Nove armas também fo-

Ação conjunta da SSP-AM com a 
PMAM prende quatro homens

Quatro homens foram pre-
sos na quinta-feira (22/02), no 
Compensa, na zona oeste de 
Manaus, em ações distintas 
da Polícia Militar do Amazo-
nas com apoio do “Paredão”. 
Entre os presos está um trio, 
detido com um Polo branco, 
por suspeita de envolvimento 
em roubos a pedestres, na 
zona centro-sul.

Conforme informações do 
Centro Integrado de Opera-
ções de Segurança (Ciops), 
o trio de homens suspeitos 
foi localizado, após um aler-
ta ter sido disparado para 
as Forças de Segurança, por 
meio do Cerco Inteligente de  
Vídeomonitoramento.

As informações foram re-
passadas às equipes da 8ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom), que localizou 
os suspeitos, nas proximida-
des da Ponte Phelippe Daou. 
Durante a abordagem, não 
encontraram nada ilícito com 
os suspeitos. Mas, testemu-
nhas e vítimas identifica-
ram o trio como os autores  
de roubos.

Os suspeitos foram detidos 

e conduzidos ao 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), 
onde foi instaurado Inquéri-
to Policial (IP) para apurar o 
envolvimento dos suspeitos 
no crime.

Ainda na capital, um ho-
mem de 23 anos, foi preso 
por meio de policiais mili-
tares das Rondas Ostensivas 

Cândido Mariano (Rocam), 
após ser identificado trafe-
gando em um veículo Gol 
branco. Conforme operado-
res do Paredão, o veículo 
é suspeito de ser usado na 
prática de roubos a pedestres  
na Compensa.

O condutor foi preso e en-
caminhado para 19º DIP.

PAREDÃO

Entre os presos está um trio, detido com um Polo branco

PC-AM elucida execução de jovem 
e prende trio pela autoria do crime

Policiais civis da Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) de 
Manacapuru (a 68 quilômetros 
de Manaus), com o apoio da 
Coordenadoria de Operações 
e Recursos Especiais (Core-
-AM) e Departamento de In-
vestigação sobre Narcóticos 
(Denarc), prenderam, nesta 
sexta-feira (23/02), Anselmo 
Bacelar Sumaeta, 29; Juliano 
Trovão Leal, 32; e Marcos 
Paulo dos Santos Pessoa, 32, 
apontando como autores da 
execução de Rayssa Mirella 
Souza de Oliveira, que tinha 
18 anos.

Conforme o delegado Rafael 
Allemand, da DIP de Mana-
capuru, a vítima foi atingida 
com três disparos de arma 
de fogo, no dia 25 de janeiro 
deste ano, por volta das 7h, em 
um estabelecimento comer-
cial no bairro Castanheira. Na 
ocasião, dois indivíduos che-
garam em uma motocicleta, o 
garupa desceu, entrou no local 
e efetuou os disparos contra 
Rayssa, que foi a óbito.

“As diligências iniciaram logo 
após o crime, sendo possível 
chegar inicialmente à identi-

ficação de Juliano Trovão. Ele 
prestou depoimento, confir-
mou sua participação e falou 
sobre o modus operandi e a 
motivação da ação criminosa”, 
disse o delegado.

Segundo a autoridade poli-
cial, diante da declaração dele, 
foi representada à Justiça por 
medidas cautelares de busca e 
apreensão e prisão temporária 
dos demais autores.

“A vítima não teve chance 
de defesa e constatamos que 
a motivação seria o fato dela 
estar tomando medidas para 
impedir a comercialização de 

drogas naquela localidade, por 
isso teve a execução decretada 
pelo grupo criminoso”, expli-
cou Allemand.

Anselmo, Juliano e Marcos 
tiveram suas prisões tempo-
rárias cumpridas na manhã 
de hoje em locais distintos  
do município.

O trio responderá por homi-
cídio qualificado, eles passarão 
por audiência de custódia e 
ficarão à disposição da Justiça. 

Para acompanhar mais no-
tícias sobre a Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM), acesse o 
portal Vanguarda do Norte.

MANACAPURU

O trio responderá por homicídio qualificado
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Amom Mandel oficializa pré-
candidatura à Prefeitura de Manaus 

Política

Deputado afirma que 
vai por o pé nas ruas 
na campanha

Daniell Boechat

O deputado federal 
Amom Mandel 
anunciou, nesta 
sexta-feira (23), a 

pré-candidatura à Prefeitu-
ra de Manaus. O evento de 
lançamento oficial aconte-
ceu no bairro Cidade Nova, 
zona norte da capital, por 
meio da federação partidá-
ria entre o Cidadania e o Par-
tido da Social-Democracia 
Brasileira (PSDB).

Na última terça-feira (20), 
o senador Plínio Valério 
(PSDB) já havia antecipado 
a pré-candidatura de Amom 
Mandel. Ao lado deles, no 
evento que contou com 
aproximadamente 600 pes-
soas, estiveram o presidente 
regional do Cidadania, Elcy 
Barroso Júnior, os vereado-
res William Alemão (Cida-
dania) e Rosivaldo Cordovil 
(PSDB), bem como o profes-
sor-doutor em direito Daniel 
Gerhard, líder do plano de 
governo do pré-candidato. 
“O meu compromisso é o de 
ter uma gestão, se eleito for, 
com secretários técnicos e 
com a formação adequada 
para acompanhar e aplicar 
o plano de governo”, afirma, 
ao criticar o nepotismo nos 
cargos públicos e a corrup-
ção. Além disso, declara que 
não confirma a pré-candi-
datura “por uma sede de 
poder pessoal, mas por uma 
necessidade de realização 
para o outro daquilo que eu 
acredito que é justo”.

No pronunciamento de 
oficialização da participa-
ção nas eleições munici-
pais de 2024, Amom Man-
del destacou as promessas 
de aproximação entre a 
prefeitura e a população, 
além de afirmar que vai 
ter como foco a educação, 
a saúde e a segurança pú-
blica, além da vontade de 
fazer da cidade uma das  
mais arborizadas.

“Não quero, como qual-
quer candidato, só apresen-

Amom disse que será um candidato diferente dos demais
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tar um documento de sei lá 
quantas páginas para vocês 
e dizer ‘é isso que Manaus 
precisa, é isso que queremos 
que melhore’. Se for só isso, 
vou ser igual a todos. Nossa 
pré-campanha será com a 
participação da população 
e a partir de hoje, teremos 
nosso primeiro evento do 
circuito das comunidades, 
onde teremos lado-a-lado 
uma barraca para que todos 
os professores e especia-
listas possam entender a 
população, levar a univer-
sidade para os bairros e os 
bairros para as universida-
des”, anuncia.

Entre deputados federais, 
Amom Mandel é o primeiro 
parlamentar publicamente 
declarado autista e também 
fez questão de destacar o 
diagnóstico no anúncio da 
pré-candidatura. Mandel 
afirma que entrou na vida 
política para dar visibilidade 
à causa, por representativi-
dade e para mostrar que 
pessoas diagnosticadas com 
autismo possam “também 
ser um representante se as-
sim quisesse”.

Decisão sobre pré-candi-
datura

Por meio de um vídeo pos-
tado nas redes sociais no final 
do mês de dezembro de 2023, 
Amom Mandel afirmava que 
não tinha se lançado à corri-
da eleitoral pela Prefeitura por 
acreditar que a “missão na Câ-
mara dos Deputados não ter-
minou”, disse. “Não quero ser 
candidato e não sou candidato 
hoje”, declarava na publicação.

Diante disso, o deputado 
federal esclareceu, no evento 
da pré-candidatura, que sofria 
intimidações anônimas para 
não se colocar no cenário das 
eleições municipais. Segundo 
ele, o motivo seria por uma 
denúncia à Polícia Federal so-
bre uma suposta corrupção 
na Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas.

“Fui pressionado e alvo de 
uma tentativa de chantagem 
que grupos políticos oposito-
res tentaram colocar contra 
mim. Mas após repensar este 
caso, decidi que nenhuma 
tentativa de chantagem vai 
ser suficiente para me tirar 
do sonho”, revela. “Não posso 
decepcionar milhares de pes-

soas que acreditam em mim 
e querem mudar o comando 
da Prefeitura”, completa.

Federação partidária
A pesquisa mais recente do 

InnQuesti, instituto da LLK 
Consulting que considera 
800 respostas entre 29 e 31 
de janeiro de 2024, indica que 
o atual prefeito de Manaus, 
David Almeida, aparece com 
17% da preferência, enquan-
to Amom Mandel tem 7%. O 
cenário de um possível se-
gundo turno, com a chamada 
pesquisa estimulada, sobre 
intenção de voto, reforça a 
tendência: David Almeida 
tem 39% das intenções e 
Amom Mandel, 16%.

Com a participação dos 
presidentes da federação 
partidária entre Cidadania e 
PSDB no evento, as siglas 
reforçam o apoio ao candi-
dato. Elcy Barroso Júnior, afir-
ma que a aposta em Amom 
Mandel leva em considera-
ção “um rumo diferente” para 
a cidade.

“O Amom é um político 
diferente do que estamos 
acostumados a ver. É um 

jovem corajoso, inteligente, 
mas que tem um espírito 
político muito forte. Falo que 
as eleições em Manaus são 
diferentes porque o povo 
geralmente escolhe alguém, 
cria paixão por alguém e 
acredito que, neste momen-
to, o povo é apaixonado pelo 
Amom e isso é a grande 
chance de mudança”, ava-
lia o presidente regional  
do Cidadania.

Plínio Valério aponta o 
apoio ao pré-candidato 
como “uma oportunidade 
de voltar para lutar e aju-
dar a conquistar” a Prefei-
tura Municipal. “Estou neste 
momento saindo do meu 
barco para entrar no barco 
desta luta, para trilhar este 
caminho querendo, acima de 
tudo, o bem de Manaus”, 
continua, além de afirmar 
que vai “corrigir os erros e 
colaborar com os acertos” 
da campanha.

“A gente acredita em mu-
danças, acho que o processo 
eleitoral e de gestão vai fazer 
com que ele amadureça. O 
importante não é você saber 
de tudo, é importante en-

Manaus, sábado e domingo, 24 e 25 de fevereiro de 20246
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Nova Lei obriga SUS a publicar lista de espera  
A Câmara dos Deputados 

aprovou na quarta-feira (21) 
projeto de lei que determina 
aos gestores do Sistema Único 
de Saúde (SUS) publicarem, na 
internet, listas dos pacientes 
a serem submetidos a cirur-
gias e outros procedimentos, 
mesmo se for em hospitais 
conveniados. A matéria re-
torna ao Senado devido às  
mudanças aprovadas.

De acordo com o texto apro-
vado, um substitutivo do de-
putado Ruy Carneiro (Pode-
mos-PB) ao PL 10106/18, do 
Senado, as listas deverão ser 
acessíveis para gestores, pro-
fissionais de saúde e pacientes 
listados ou seus responsá-
veis legais. Por outro lado, o 
texto também determina que 

seja resguardada a privacida-
de dos dados dos pacientes, 
nos termos da Lei Geral de 
Proteção de Dados Pessoais.

Segundo o relator, deputado 
Ruy Carneiro, é injusto o cida-
dão não saber quando poderá 
ser operado. “Essa ação vai 
dar dignidade à saúde públi-
ca do Brasil. Vai acabar com 
o esquema fura-fila, com a 
intervenção política que salva 
um e mata dois”, afirmou.

Carneiro acrescentou que a 
mudança também ajudará os 
gestores públicos a identificar 
onde estão os gargalos, as 
maiores filas, para agir mais 
rápido.

Informações na lista 
Segundo o projeto aprovado, 
as listas deverão discriminar:

a especialidade médica, no 
caso das cirurgias;

a modalidade dos procedi-
mentos;

o estabelecimento onde será 
realizado o procedimento

ou cirurgia;
o número do Cartão Nacio-

nal de Saúde do paciente ou 
outro documento oficial de 
identificação;

a data do agendamento do 
procedimento ou cirurgia; e

a posição ocupada pelo pa-
ciente na lista

As listas deverão ser atualiza-
das quinzenalmente e só po-
derão ser alteradas com base 
em critério médico fundamen-
tado e registrado. Os pacientes 
afetados pela mudança deve-
rão ser comunicados dentro 

de prazos adequados. Além 
disso, a desmarcação de pro-
cedimento deverá ser comuni-
cada ao paciente junto com a 
nova data para sua realização.

Os estabelecimentos de 
saúde deverão repassar ao 
SUS, em tempo hábil e com 
a necessária frequência, as in-
formações a serem incluídas 
nas listas.

Mensalmente, esses gesto-
res de saúde deverão divulgar 
nas páginas de internet oficiais 
quantos pacientes estão nas 
filas de espera, dívida por pro-
cedimentos e especialidades. 
Deverá ser divulgado também 
o tempo médio de espera para 
cada uma dessas especiali-
dades. Além disso, quando 
possível, esses dados serão 

NOVIDADE

tender que você não resolve 
tudo e tem que se cercar de 
pessoas que podem te ajudar 
a resolver. Manaus precisa de 
melhora e é isso que o Amom 
significa. Estou aqui porque 
mudança me traz esperança”, 
completa Plínio Valério.

Plano de governo
Com afirmações contun-

dentes de “libertar a Pre-
feitura com um choque de 
gestão e redefinição de prio-
ridades”, o lançamento da 
pré-candidatura de Amom 
Mandel perpassa por eixos 
definidos em torno da des-
concentração administrativa, 
da promoção da dignidade 
humana, da sustentabilidade 
e da inovação tecnológica. O 
vice-prefeito da chapa que 
deve concorrer nas Eleições 
2024, no entanto, ainda não 
foi divulgado.

“Vamos reduzir drastica-
mente os gastos públicos, 
combatendo de forma im-
placável a corrupção e o 
desperdício. Vamos fazer 
um choque de gestão, rede-
finir prioridades dentro da 
Prefeitura. A prioridade não 
será mais a pintura e obra 
de fachada, mas sim investir 
forte na educação, saúde e 
projetos sociais que melho-
rem, de fato, a qualidade de 
vida do nosso povo”, explica 
Amom Mandel.

Amom Mandel defende a 
melhor aplicabilidade dos 
gastos públicos, o aprimora-
mento da mobilidade urbana, 
a fiscalização e controle, se-
gundo Daniel Gerhard, líder 
da elaboração do plano de 
governo junto a uma co-
missão de especialistas. O 
documento preliminar tem 
137 páginas, com diagnós-
tico das diversas áreas da  
capital amazonense.

“Fiquei muito feliz com essa 
aposta da gente, com uma 
visão técnica, científica, mas 
também muito humana, de 
muito contato, começar a 
mudar essa cidade do bá-
sico. Acho que está todo 
mundo cansado de promes-
sas de coisas estratosféricas, 
vamos começar do básico, 
a partir do diagnóstico que 
temos, para ir avançando”,  
explica Gerhard.

SUS agora precisa dei-
xar público eventuais 
deficiências do sistema

DIVULGAÇÃO

desagregados por estabele-
cimento de saúde.

Se virar lei, a nova regra 
entrará em vigor 90 dias após  
a publicação.

Transparência
Para a deputada Adriana 

Ventura (Novo-SP), o objetivo 
da proposta é muito simples: 
dar transparência para quem 
aguarda uma cirurgia eletiva. 
A ideia é que o paciente sai-
ba quanto tempo em média 

demora a fila. “É um passo 
importante para nossa ges-
tão”, disse.

Vários deputados relataram 
que recebem pedidos de ci-
dadãos para priorizar o aten-
dimento, furar filas. “Temos 
de entender esse clamor de 
quem está lá embaixo e acha 
que o ‘político’ resolve. Essas 
portas têm de ser abertas 
em igualdade de condições”, 
afirmou o deputado Chico 
Alencar (Psol-RJ).
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Lula libera R$ 20,5 bi em 
emendas antes de eleições 
Petista decidiu abrir 
as torneiras

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
libera o pagamento 
de R$ 20,5 bilhões 

em emendas de bancada, 
individuais e de comissão a 
serem empenhadas até 30 
de junho deste ano.

O decreto que libera foi 
publicado no Diário Oficial 
da União (DOU) na noite 
desta quinta-feira (22), após 
encontro com líderes da Câ-
mara dos Deputados que 
contou com a presença do 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad.

Os valores só podem ser 
empenhados até o final de 
junho, pois é o prazo-limite 
para que o governo possa 
fazer transferências volun-
tárias obedecendo à lei elei-
toral, por conta das eleições 
municipais que ocorrerão 
em 6 de outubro.

Após o pleito, a execução 
de emendas e despesas dis-
cricionárias retomam o cur-
so natural de pagamento, a 
menos que haja necessidade 
de bloqueio ou contingen-
ciamento orçamentário.

Na publicação, estão pre-
vistas, até o fim de 2024, 
o pagamento de R$ 25,1 
bilhões em emendas indi-
viduais, R$ 11 bilhões em 
emendas de comissão e R$ 
8,6 bilhões em emendas  
de bancada.

A publicação ainda refor-
ça que qualquer pedido de 
alteração no cronograma 
autorizado pelo governo 
deverá ser negociado com 
o ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha.

Antes da publicação do 
DOU, Padilha já havia fir-
mado o compromisso do 

Lula faz a alegria dos parlamentares e libera verbas em 2024

DIVULGAÇÃO

governo em fazer um cro-
nograma para liberar R$ 14,5 
bilhões de emendas do Con-
gresso nas áreas da Saúde e 
da Assistência Social até 30  
de junho.

As declarações foram da-
das depois de reunião no 
Palácio do Planalto com 
o deputado Danilo Forte 
(União-CE), relator da Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) de 2024, e com 
a senadora Daniella Ri-
beiro (PSD-PB), presiden-
te da Comissão Mista de  
Orçamento (CMO).

Na prática, o Executivo 
firmou o compromisso de 
cumprir o cronograma que 

havia sido estabelecido pelo 
Parlamento na aprovação da 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO)

Em dezembro passado, 
ao aprovar a LDO de 2024, 
deputados e senadores de-
terminaram que o repasse 
dos recursos fosse feito até 
30 de junho deste ano. O 
trecho, porém, foi vetado 
pelo presidente Lula, o que 
irritou os parlamentares e 
criou um ruído entre Exe-
cutivo e Legislativo.

Com a garantia do paga-
mento das emendas até 30 
de junho, a expectativa no 
Planalto é que o diálogo 
com os deputados fique fa-

cilitado e o governo consiga 
aprovar pautas de interesse 
— de forma especial, projetos 
voltados à área econômica.

”Happy hour” com Lula
A publicação do calendário 

de pagamento de emendas 
no Diário Oficial acontece 
depois de “happy hour” no 
Palácio da Alvorada, onde 
Lula se reuniu com o pre-
sidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
e lideranças de partidos da 
base do governo.

No encontro, além de 
Haddad e Padilha, também 
estavam presentes os minis-
tros Luciana Santos (Ciência 

e Tecnologia); Paulo Pimen-
ta (Comunicação Social); e 
Rui Costa (Casa Civil).

Após a reunião com Lula, 
o líder do PSB na Câmara, 
deputado Gervásio Maia 
(PB), disse que o presidente 
agradeceu o desempenho 
dos deputados ao longo 
de 2023 e prometeu man-
ter um diálogo maior com  
o Congresso.

“Ele [Lula] vai manter uma 
proximidade maior, vai dia-
logar mais. Vai ser meio que 
uma rotina para poder estar 
dialogando mais de perto, 
entender o que acontece em 
cada região do deputado”, 
disse o deputado.

PF pergunta se Bolsonaro é 
“cis” durante depoimento 

No depoimento à Polícia Fe-
deral nesta quinta-feira (22/2), 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro foi questionado pelo dele-
gado que o interrogava se era 
“cis”, em referência à denomi-
nação “cisgênero”.

O ex-presidente da Repúbli-
ca, que decidiu ficar em silêncio 
em relação às perguntas sobre 
a investigação em si, respon-
deu ao delegado da PF que 
não sabia o que era “cis”.

Posteriormente, Bolsonaro 
foi informado de que a pergun-
ta fazia parte de um novo pro-
cedimento da PF, que passou a 
incluir os termos “transgênero” 
e “cisgênero” na lista de dados 
de pessoas que prestam depoi-
mento à corporação.

A PF decidiu adotar, em ja-
neiro, o procedimento para se 
alinhar às diretrizes adotadas 
pelo governo Lula para políti-
cas LGBTQIA+.

Ainda desconhecidos de 
grande parte da população, 
os termos seguem acompa-
nhados de explicações feitas 
pela própria PF. A identifica-
ção também inclui o campo 
“orientação sexual”.

Entenda
Cisgênero é o indivíduo que 

se identifica com o sexo bioló-
gico (masculino ou feminino) 

Alberto Neto e Menezes formam 
chapa com benção de Bolsonaro 

Após trocarem acusa-
ções na imprensa e nas 
redes sociais, e chegarem 
a um processo que resul-
tou em expulsão e cisão 
dentro do PL, tudo mu-
dou. O deputado federal 
Alberto Neto e o ex-chefe 
da Suframa, Alfredo Mene-
zes, confirmam que farão 
a chapa puro-sangue da 
direita em Manaus.

Alberto Neto esteve por 
uma semana com Bolso-
naro em Angra dos Reis, 
no Rio de Janeiro, onde 
selou a chapa. O prefeito 
David Almeida (AVANTE), 
chegou a ser cotado para 
o candidato da direita, mas 
se distanciou do grupo.

A chapa foi costurada pelo 
presidente Jair Bolsonaro e 
confirmada pelos dois nesta 
sexta-feira (23). “Ao visua-
lizar isso, ficou muito claro 
para mim que o atual pre-
feito [David Almeida] não é 
um apoiador do presidente 
Bolsonaro, portanto, não vai 
nos apoiar em 2026, que é 
essa a estratégia: focar em 
2024 pensando na volta de 
Bolsonaro a presidência da 
República em 2026”, afirma 

Neto, ignorando o fato de 
Bolsonaro estar inelegível 
por 8 anos.

Menezes, que chegou a 
ser expulso do PL e vol-
tou para o partido por 
meio de Justiça, disse que 
cumprindo os objetivos 
de Bolsonaro em Manaus. 
No auge da briga, chamou 
Alberto Neto de “judas” e 
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com o qual nasceu. Já o “trans-
gênero” se identifica com um 
gênero diferente daquele que 
lhe foi dado no nascimento.

Nas redes sociais, aliados 
políticos e personalidades sim-
patizantes ao ex-presidente 
criticaram a PF pela pergunta 
rotineira.

“Qual o sentido de, no mo-
mento do depoimento, per-
guntar se a testemunha ou 
interrogado é cis? O intuito é 
promover a igualdade entre os 
seres humanos? Pessoas trans 
lutam, há anos, para não terem 
essa condição destacada em 
seus documentos de identi-
ficação. Essas tantas designa-
ções vão na contramão do que 
anunciam! É triste!.”

Bolsonaro ficou sem saber o que 
responder

de “capitão nutella”, e o 
acusou de ser o artífice de 
sua expulsão do partido.

Agora, os dois terão de 
deixar as desavenças na 
gaveta, na tentativa de 
chegar ao comando de 
Manaus. ““Conversou [ex-
-presidente Bolsonaro] co-
migo, depois com Alberto 
e após isso Alberto Neto 
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Pautas prioritárias para o 
governo, no entanto, não 
foram debatidas. Segundo 
o líder, medidas específicas 
serão discutidas com Ha-
ddad na próxima semana.

Rombo
O rombo provocado pelas 

despesas do governo Lula 
(PT), que prometeu “déficit 
zero”, já superou R$ 79,2 bi-
lhões nas primeiras semanas 
de 2024. Foram R$771,8 bi-
lhões torrados em despesas, 
segundo o Portal da Trans-
parência, com arrecadação 
inferior, de R$692,6 bilhões. 
Em 2023, as contas públicas 
fecharam o ano com um dé-
ficit de R$250 bilhões, mas 
se a diferença entre gastos 
e receitas continuar no ritmo 
atual até o fim do ano, o 
rombo do ano passado pode 
até dobrar.

Papel não bate
O valor “empenhado” 

(previsto, mas ainda não 
gasto) do Orçamento é de 
R$5,32 trilhões em despe-
sas este ano, e a receita,  
R$5,41 bilhões.

De longe
Os pagamentos das áre-

as de previdência social 
e assistência social repre-
sentam 70% de todas as 
despesas do governo Lula  
até agora.

Conta não fecha
A Previdência arrecadou 

R$55,8 bilhões em 2024, diz 
a Transparência, mas as des-
pesas representam o dobro: 
R$107 bilhões.

Dá impeachment
A gastança desenfreada 

confirma que Lula se afasta 
da meta de “déficit zero”. Se 
repetir a dose em 2025, ele 
fica sujeito a impeachment

me ligou, conversamos 
e decidimos entrar num 
consenso sobre o que era 
melhor para a população 
manauara. Presidente Bol-
sonaro tem planos para 
Manaus e eu sou leal a 
ele e confio em seus pro-
jetos”, disse Menezes em 
entrevista ao Portal do Alex  
Braga, ontem.

Mais uma chapa formada para as eleições municipais



Registro da belíssima cerimônia de 
casamento dos advogados Aldemiro 
Dantas Jr e Marly Capote, que mo-
vimentou a cena social de Manaus, 
no domingo (18), e teve como palco 
o Villa Condotti, espaço comandado  
pelo chef, cenógrafo e empresário 
Jamil Jr.

Os noivos Marly Capote e Aldemiro Dantas Jr

Os irmãos Monica e 
Marcelo Capote, filhos 

da noiva

O casal Edilane 
e Sérgio Frota 

emoldurando os 
noivos Aldemiro 

Dantas Jr
e Marly Capote
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ROMANTIC 
WEDDING

Marly & Aldemiro

Celia e Ricardo Castro

Margarida Leão e Fabiano Pereira

Os noivos

As madrinhas
Noivo Aldemiro Dantas Jr com sua 

filha Simone Cardoso Dantas Silvana e Leo Bruno
Aldacy Batista e Romulo 

Carvalho

Noiva Marly Capote

Sérgio e 
Edilane Frota, 
Conceição 
Oliveira, 
Edleuza 
Coelho e 
Zenaldo
Mota

Rogerio Costa, 
Zenilda Castelo 
Branco, Adlinez 

Castelo Branco e 
Junior Zouker

Priscila Loureiro e Antônio Kizem Lucinha e Mario Mari Luciana Terças, Lucia Viana e Lidiane Pontes
Luana Costa, Cristina Souza, Elisangela Daniel e 

Marcia Cristina

Alcimar Leão e Mara Regina Oliveira Jorge e Dora Roldão Adriana Samad, Edilane Frota e Any Mesquita

Solange Santiago com a filha Viviane 
Santiago Morais e a sobrinha Ane

Vitória do Nascimento

Fotos de: Natan Zanes



+ Uma entrega para Manaus. A pavimentação da rua Desembargador 
Anísio Jobim garante melhoria no trafego de carretas que entram e sai 
dos portos daquela região e dá acesso ao Parque Encontro das Águas, 

obra em execução pela Prefeitura de Manaus. Realizado pelo Governo do 
Amazonas, por meio das Unidades Gestoras de Projetos Especiais, órgão 
vinculado a Sedurb e a Sedecti, com investimentos de R$ 4,4 milhões. A 
obra é fruto de emenda parlamentar do então deputado Serafim Corrêa, 

atual secretário da Sedecti. “É uma obra importante para mobilidade 
urbana de Manaus, para o futuro turístico aqui da cidade também, com 

o parque que vai ser construído nessa área, mas principalmente para 
cidade”, disse o secretário da UGPE, Marcellus Câmpello

A presidente do TCE-AM, conselheira Yara Amazônia Lins dos Santos,
assinou, na segunda (19), em Brasília o termo de adesão ao Projeto

Comunica, idealizado pela Atricon, para modernizar, utilizar e 
melhorar as ações de comunicação das Corte de Contas de todo 

país. Também participaram do evento o Ouvidor da Corte de Contas, 
conselheiro Mario de Mello, o coordenador da Escolas de Contas, 

conselheiro Júlio Pinheiro e pelo Corregedor do TCE-AM, conselheiro 
Josué Claudio Neto e a juíza Elza Vitória de Mello

A Vila Gepeto – Espaço para Criar e Transformar será instalado na 
sede do Pinocchio Centro Educacional, a partir do dia 27 fevereiro, 
com a atividades lúdicas, artísticas e culturais para o público de 1 

ano e seis meses a 6 anos. Mais uma realização das Instituições Nelly 
Falcão de Souza

Em solenidade que reuniu autoridades do Sistema de Controle 
Externo de todo país, o Ouvidor do TCE-AM, conselheiro Mario de 

Mello, tomou posse na terça (20), em Brasília, como vice-presidente 
de Desenvolvimento Institucional do Instituto Ruy Barbosa (IRB), 

para biênio 2024/2025. A cerimônia foi acompanhada, entre 
outros pela presidente do TCE-AM, conselheira Yara Amazônia 

Lins dos Santos, e pelos conselheiros Josué Claudio Neto e Júlio 
Pinheiro, pelo secretário-geral de Administração da Corte de 

Contas amazonense, Antônio Rosa Junior. Também prestigiaram a 
solenidade o presidente do TCE, ministro Bruno Dantas, e o ministro

Benjamin Zymler, além de gestores do Poder Executivo Federal e 
membros das Cortes de Contas do Brasil

O conselheiro Luís 
Fabian Barbosa, 
vice-presidente do 
TCE-AM, recebeu as 
devidas homenagens 
pelo transcurso de 
seu aniversário, na 
segunda (19). Recebe 
os cumprimentos da 
coluna

“Com trabalho ardo dos servidores da Secretaria Municipal de 
Assistência Social, conseguimos sair de 34% para 82% de cadastros 

realizados em Manaus. Esse resultado é fruto de muito planejamento 
conjunto com as Semasc. Hoje agradeço a todos que estão 

envolvidos e que contribuíram para o aumento deste resultado”, 
disse prefeito David Almeida

Governador do Amazonas, Wilson Lima foi, eleito na segunda 
(19), por unanimidade, presidente do União Brasil no Amazonas. 
Por decisão da Executiva Nacional, Wilson Lima havia assumido 

a presidência de forma provisória do partido no Estado em 
janeiro. Com a realização da convenção estadual conforme regras 

estabelecidas no Estatuto do partido, a Comissão Provisória Estadual 
assumiu caráter de diretório estadual. A eleição do diretoria estadual 

e a comissão executiva do União Brasil no Amazonas, ocorreu 
durante a convenção estadual, no Da Vinci Hotel. O encontro contou 
com a presença de vários filiados e lideranças da legenda. O União 

conta com 36 prefeito filiados no Amazonas

SECOM

SECOM
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Joel Arthus/TCE-AM

Joel Arthus/TCE-AM

Joel Arthus/TCE-AM SEMCOM
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parte 2

FIQUE COM DEUS

Raimunda Gomes Capote com sua 
filha Marly Capote

Jurema Missioneiro, Marly Capote, 
Aldemiro Dantas Jr e Priscilla 

Almeida Brindando o amor Os noivos com as madrinhas
Kaio Capote, Marly Capote, Aldemiro Dantas Jr e 

Thalita Souza

Denise e Átila Benjamin Gerlan e Miro Leão Aline Maiolino com os noivos Marly e  
Aldemiro Dantas Jr

Viviane Santiago Morais, Natália 
Hildebrando, Maria Miriã Hildebrando e

Livia Hildebrando
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Emprego, inflação e 
estabilidade  financeira 
estarão em debate

O ministro da Fa-
zenda, Fernando 
Haddad, e Ro-
berto Campos 

Neto, presidente do Ban-
co Central, representarão 
o Brasil na primeira reu-
nião em nível ministerial 
da Trilha de Finanças do 
G20. Entre os dias 28 e 29 
de fevereiro, ministros de 
Finanças e presidentes de 
bancos centrais dos paí-
ses membros se reúnem 
no Pavilhão da Bienal, no 
Parque Ibirapuera.

O encontro será prece-
dido da segunda reunião 
de deputados, represen-
tantes em nível vice minis-
terial de Finanças e bancos 
centrais, nos dias 26 e 27, 
no mesmo local. Nessa 
reunião, o Ministério da 
Fazenda será representa-
do pela embaixadora Ta-
tiana Rosito, secretária de 
Assuntos Internacionais 
da pasta e coordenadora 
da Trilha de Finanças.

A Trilha de Finanças do 
G20 propôs uma agenda 
que se inicia com o debate 
sobre o papel de políticas 
públicas no combate às 
desigualdades, em linha 
com as prioridades gerais 
do Brasil no G20.

A reunião ministerial 
também trará à tona as 
perspectivas globais so-
bre aspectos macroeco-
nômicos, como cresci-
mento, emprego, inflação 
e estabilidade financeira. 
Haddad vai debater em 
busca de melhores práti-
cas para lidar com a dívida 
global crescente e finan-
ciamento para o desen-
volvimento sustentável, 
taxação internacional e 
como as nações vislum-

27 delegações já confirmaram presença na 1ª Reunião de Ministros de Finanças e Presidentes de Bancos Centrais

Haddad presidirá reunião do 
G20 com ministros de Finanças

Indrawati; e o ministro da 
Economia da Argentina, 
Luis Toto Caputo, confir-
maram presença.

Representantes de alto 
nível de 16 de organiza-
ções e bancos internacio-
nais, convidados oficiais de 
toda a Trilha de Finanças, 
também estarão presen-
tes. Dentre eles, a presi-
denta do Novo Banco de 
Desenvolvimento, Dilma 
Rousseff; o presidente do 
Banco Mundial, Ajay Bang; 
o presidente do Banco In-
teramericano de Desen-
volvimento, Ilan Goldfajn; 
a diretora-geral do Fundo 

bram o setor financeiro 
para um futuro próximo.

Com as participações do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
e do presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, o primeiro encontro 
de deputados da Trilha 
de Finanças aconteceu 
em dezembro de 2023, 
em Brasília. Na ocasião, 
também houve o primeiro 
encontro conjunto da Tri-
lha de Sherpas e Finanças, 
mostrando o comprometi-
mento da presidência bra-
sileira no G20 em propor 

soluções construídas pelo 
diálogo entre as trilhas.

Confirmações
Entre membros e convi-

dados, 27 delegações já 
confirmaram presença na 
1ª Reunião de Ministros de 
Finanças e Presidentes de 
Bancos Centrais. A Secre-
tária do Tesouro dos Esta-
dos Unidos, Janet Yellen; 
o ministro de Finanças da 
Alemanha, Christian Lind-
ner; o comissário para o 
Comércio e Indústria da 
União Africana, Albert 
Muchanga; a ministra das 
Finanças da Indonésia, Sri 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Monetário Internacional, 
Kristalina Georgieva; e o 
presidente do Banco Asi-
ático de Investimento em 
Infraestrutura, Jin Liqun.

Membros e convidados 
que confirmar As vendas de 
títulos públicos a pessoas físicas 
pela internet somaram R$ 3,649 
bilhões em janeiro, divulgou 
nesta sexta-feira (23) o Tesouro 
Nacional. O valor subiu 13% em 
relação a dezembro, mas caiu 
16,46% em relação a janeiro do 
ano passado.

O recorde mensal histórico 
do Tesouro Direto ocorreu em 
março do ano passado, quando 
as vendas somaram R$ 6,842 

4,992

4,992

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

325,57
256.326,09

-0,63%
129.418,73

VENDADólar
Variação
0,80%

5,403

5,403

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,79%

CEO da Nvidia ganha US$ 8,5 bilhões 
em um dia com alta das ações

DIVULGAÇÃO

Jensen Huang foi classificado como a 21ª pessoa mais rica do mundo

A riqueza do CEO da Nvidia, 
Jensen Huang, teve um grande 
impulso nesta quinta-feira (22), 
com a valorização da empresa 
que ele fundou em 1993.

Agora classificado pela 
Bloomberg como a 21ª pessoa 
mais rica do mundo, Huang 
aumentou sua riqueza em até 
US$ 8,5 bilhões somente neste 
dia, quando o preço das ações 
de sua empresa subiu 15% em 
valor durante as negociações 
da manhã.

Huang, 61 anos, agora tem 
um valor estimado em US$ 68,1 
bilhões, ultrapassando Charles 
Koch e ganhando rapidamente 
dos membros da família Wal-
ton, proprietária do Walmart, 
que tem uma capitalização de 
mercado de aproximadamente 
US$ 471 bilhões.

A lista é encabeçada por 
Elon Musk, Bernard Arnault e 
Jeff Bezos.

Huang está à frente da Nvidia 
desde o início, atuando como 
cofundador, CEO, presidente e 

21ª PESSOA MAIS RICA DO MUNDO

Etanol e energia são chave 
para descarbonização do país 

O CEO da Stellantis América do 
Sul, Emanuele Cappellano, disse 
em entrevista que o etanol con-
tinuará sendo uma chave para 
descarbonizar o país, juntamente 
com a energia elétrica.

 “A Stellantis vê na hibridiza-
ção o futuro da descarbonização. 
Hoje nós temos aproveitado, no 
nosso programa ‘Bio-Hybrid’, 
que de fato é uma hibridização 
de motores de etanol com a 
chave de redução no país de 
CO2”, destaca Cappellano.

Este programa é o nome da 
tecnologia de motopropulsão 
híbrida, que combina energia 
térmica flex e eletrificação.

Segundo a marca, o Bio-Hybrid 
faz parte da rota tecnológica da 
mobilidade acessível e sustentá-
vel adotada pela Stellantis.

O intuito é potencializar as 
virtudes do etanol, como com-
bustível renovável, cujo ciclo de 
produção absorve a maior parte 
de suas emissões, combinando 
a propulsão à base do biocom-
bustível com sistemas elétricos.

Para o CEO da Stellantis, o Brasil 
e a América do Sul, em geral, tem 

membro do conselho. Ele possui 
cerca de 3% da empresa.

O líder tecnológico nascido 
em Taiwan estudou na Oregon 
State University e na Stanford 
University antes de trabalhar na 
empresa concorrente de chips 
LSI Logic e na Advanced Micro 
Devices (AMD) e, em seguida, 
lançar a Nvidia com Chris Ma-

Emanuele Cappellano, presidente da 
Stellantis para a América do Sul

lachowsky e Curtis Priem.
Malachowsky continua na 

Nvidia, enquanto Priem dei-
xou a empresa no início dos  
anos 2000.

A Nvidia, agora uma das 
maiores empresas do mercado 
de ações, avaliada em pouco 
menos de US$ 2 trilhões, lide-
rou os ganhos na quinta-feira, 

vantagens competitivas compa-
rada a outras regiões do mundo.

“Temos uma matriz energé-
tica no Brasil que é mais limpa, 
então um dos movimentos que 
estamos fazendo, basicamente, é 
acompanhar a descarbonização 
em geral, apostando na hibridi-
zação dos nossos motores.”

Cappellano ressalta que a mar-
ca tem plataformas que habili-
tam a marca a ter também um 
elétrico puro, mas pontua que a 
primeira resposta da descarboni-
zação do país será, com certeza, 
nos híbridos.

após relatar um crescimento 
extraordinário dos lucros, ali-
mentado pelo boom da inte-
ligência artificial.

Huang disse em um comu-
nicado na noite de quarta-feira 
(21) que a IA generativa agora 
“atingiu o ponto de inflexão”.

“A demanda está aumen-
tando em todo o mundo, 
em empresas, setores e  
nações”, acrescentou.

Hoje, suas palavras levaram a 
uma manhã explosiva em Wall 
Street, uma rápida reversão em 
relação ao início da semana, 
quando a empresa registrou seu 
pior dia desde outubro.

Os lucros da fabricante de 
chips aumentaram para quase 
US$ 12,3 bilhões nos três meses 
encerrados em 28 de janeiro 
— em comparação com US$ 
1,4 bilhão no trimestre do ano 
anterior, um ganho de 769% 
em relação ao ano anterior e 
um crescimento ainda maior do 
que o esperado pelos analistas 
de Wall Street.

HIBRIDIZAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

Vendas do 
Tesouro Direto 
sobem 13% em 
janeiro

INVESTIMENTO

As vendas de títulos públicos 
a pessoas físicas pela internet 
somaram R$ 3,649 bilhões em 
janeiro, divulgou nesta sexta-
-feira (23) o Tesouro Nacional. 
O valor subiu 13% em relação a 
dezembro, mas caiu 16,46% em 
relação a janeiro do ano passado.

O recorde mensal histórico 
do Tesouro Direto ocorreu em 
março do ano passado, quando 
as vendas somaram R$ 6,842 
bilhões. O mês passado foi mar-
cado por algumas instabilidades 
no mercado financeiro global, 
o que reduziu o interesse de  
alguns investidores.

Os títulos mais procurados 
pelos investidores em janeiro 
foram os corrigidos pela Selic 
(juros básicos da economia), cuja 
participação nas vendas atingiu 
66,3%. Os títulos vinculados à in-
flação (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo – IPCA) 
corresponderam a 20,3% do to-
tal, enquanto os prefixados, com 
juros definidos no momento da 
emissão, foram 9,9%.

Destinados ao financiamento 
de aposentadorias, o Tesouro 
Renda+, lançado no início de 
2023, respondeu por 2,5% das 
vendas. Criado em agosto do ano 
passado, o novo título Tesouro 
Educa+, que pretende financiar 
uma poupança para o ensino 
superior, atraiu apenas 0,9%  
das vendas.

O interesse por papéis vincula-
dos aos juros básicos é justificado 
pelo alto nível da Taxa Selic. Em 
janeiro de 2021, o Banco Central 
(BC) começou a elevar a Selic. 
A taxa, que estava em 2% ao 
ano, no menor nível da história, 
ficou em 13,75% ao ano entre 
janeiro de 2022 e agosto de 
2023. Mesmo com as quedas 
recentes nos juros básicos, atu-
almente em 11,25% ao ano, as 
taxas continuam atrativas.

O estoque total do Tesouro Di-
reto alcançou R$ 130,09 bilhões 
no fim de janeiro, aumento de 
1,61% em relação ao mês ante-
rior (R$ 128,23 bilhões).
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Brasil e Mundo

Casos aumentaram 
1.351,4% em relação ao 
mesmo período de 2023

O governador do Dis-
trito Federal, Ibaneis 
Rocha, afirmou que 
as redes de saúde da 

capital, tanto pública quanto 
privada, entraram em colapso 
no atendimento em meio à 
explosão de casos de dengue. 
Desde o dia 25 de janeiro, o DF 
está em estado de emergência 
no âmbito da saúde pública 
em razão da doença, assim 
como outros estados do país.

A declaração foi feita nesta 
quinta-feira (22) em almoço 
com empresários, em Brasí-
lia, e noticiada por veículos 
de imprensa. A assessoria do 
governador confirmou a fala à 
reportagem da Empresa Brasil 
de Comunicação.

“Os hospitais tanto da rede 
pública como da privada do 
DF já entraram em colapso. 
Nós estamos vivendo uma 
crise muito grande. Com foco 
em reduzir esses impactos, 
nós publicamos ontem (21) 
um decreto ampliando o aten-
dimento nas unidades bási-
cas de saúde e das tendas 
de hidratação. O momento 
é grave, mas nós ainda não 
chegamos no pico da epi-
demia. O que nós queremos 
agora é acolher a população 
da melhor maneira possível”,  
declarou Ibaneis.

Os casos de dengue no DF 
em 2024 – registrados até 17 
de fevereiro – aumentaram 
1.351,4% em relação ao mes-
mo período do ano passado. 
Houve 84.151 ocorrências 
suspeitas da doença, das quais 
81.408 são classificados como 
casos prováveis pela própria 
Secretaria de Saúde. Em 2023, 
foram 5.484 casos prováveis 

A capital federal contabiliza 38 mortes por dengue

Rede de saúde do DF entra em 
colapso por dengue, diz governador
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da doença. 
A capital federal contabiliza 

38 mortes por dengue, o maior 
número do país, e há mais 72 
casos em investigação. Como 
afirmou o governador Ibaneis, 
a situação ainda pode piorar 
já que, historicamente, o pico 
de casos da doença ocorre nos 
meses de março, abril e maio.

Na quarta-feira (21), o 
governo do DF anunciou a 
contratação de 741 profissio-
nais de saúde para reforçar 
o atendimento à população, 
sendo 200 médicos temporá-
rios e para o quadro efetivo: 
180 técnicos de enfermagem, 
156 enfermeiros, 115 agentes 

comunitários de saúde e 90 
médicos especialistas. A Se-
cretaria de Saúde também 
publicou chamamento para a 
instalação de mais 11 tendas 
de hidratação e atendimento 
a pacientes com dengue, que 
se somarão às nove já em 
funcionamento.

De acordo com o último 
balanço do Ministério da 
Saúde, 151 pessoas morre-
ram no Brasil este ano por 
dengue. Outros 501 óbitos 
estão em investigação. O país 
soma 740.942 casos prová-
veis da doença, com incidên-
cia de 364,9 casos por 100  
mil habitantes.

Instalação de 
canis e gatis em 
penitenciárias

AUTORIZAÇÃO

Uma resolução do Conselho 
Nacional de Política Criminal 
e Penitenciária, do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
define medidas para a instala-
ção de canil e gatil no sistema 
prisional, com o objetivo de 
capacitar pessoas privadas de 
liberdade, por meio da oferta 
de cursos técnicos de cuidados 
e treinamento de animais. A me-
dida, publicada no Diário Oficial 
da União desta sexta-feira (23), 
reúne orientações para que a 
proposta possa ser implantada 
em todo o país.

Segundo a decisão, as orienta-
ções têm como base os modelos 
do Centro de Detenção Provisó-
ria de Taubaté e da Penitenciária 
de Tremembé 1, onde projetos 
envolvendo cães e gatos “se 
consolidaram como importan-
tes ferramentas de ressociali-
zação dos indivíduos privados 
de liberdade, de humanização 
do sistema de execução penal 
e de desenvolvimento da afeti-
vidade, bem como dos aspectos 
sociais, morais e éticos, de forma 
a contribuir para a construção 
da paz social”.

Padronização
A partir dessas iniciativas, fo-

ram criadas diretrizes que bus-
cam uma padronização na ins-
talação dos canis e gatis, como 
o uso do Acordo de Cooperação 
Técnica (ACT) como instrumen-
to para pactuação entre o poder 
Executivo, Judiciário e as prefei-
turas municipais, por exemplo, 
para viabilizar os projetos locais. 
Além disso, são sugeridos con-
vênios com faculdades e escolas 
técnicas em veterinária para a 
promoção de cursos para pes-
soas privadas de liberdade.

Além da capacitação para ser-
viços de cuidados com os ani-
mais, a resolução sugere ainda o 
aprendizado sobre treinamento 
de cães para serem animais 
de assistência, cão-guia, cão-
-ouvinte ou cão de serviço.

Biden anuncia novas sanções 
contra Rússia

O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, anunciou 
nesta sexta-feira (23) que 
Washington emitirá mais de 
500 novas sanções contra a 
Rússia, à medida que os EUA 
buscam aumentar a pressão 
sobre Moscou para marcar 
o segundo ano da guerra 
na Ucrânia.

Os Estados Unidos também 
vão impor novas restrições 
de exportação a quase 100 
entidades por fornecerem 
apoio à Rússia e tomarão 
medidas para reduzir ainda 
mais as receitas de energia 
da Rússia, disse Biden em 
um comunicado.

As medidas buscam res-
ponsabilizar a Rússia pela 
guerra e pela morte do líder 
oposicionista Alexei Navalny, 
afirmou Biden, enquanto 
Washington procura conti-
nuar a apoiar a Ucrânia, que 
está enfrentando uma escas-
sez de munição e vê a ajuda 
militar dos EUA sendo adiada 
por meses no Congresso.

“Elas garantirão que Putin 
pague um preço ainda mais 
alto por sua agressão no ex-

terior e repressão em casa”, 
disse Biden sobre as sanções.

As medidas de sexta-feira 
(23) terão como alvo indi-
víduos ligados à prisão de 
Navalny, bem como o setor 
financeiro da Rússia, a base 
industrial de defesa, redes de 
compras e sanções em vá-
rios continentes, segundo o 
presidente norte-americano.

As sanções são as mais re-
centes de milhares de alvos 
anunciados pelos Estados 
Unidos e seus aliados após 
a invasão da Ucrânia pela 

Rússia em 24 de fevereiro 
de 2022, que matou dezenas 
de milhares de pessoas e 
destruiu cidades.

“Após dois anos de guerra, 
o povo da Ucrânia continua 
lutando com tremenda cora-
gem. Mas eles estão ficando 
sem munição. A Ucrânia pre-
cisa de mais suprimentos dos 
Estados Unidos para manter 
a linha contra os ataques 
implacáveis da Rússia, que 
são possibilitados por armas 
e munições do Irã e da Coreia 
do Norte”, disse Biden.

SEGUNDO ANO DA GUERRA

Medidas buscam responsabilizar russos pela guerra e pela morte do líder 
oposicionista Alexei Navalny

DIVULGAÇÃO

Mais de 1,5 mil organizações sociais 
vão elaborar sugestões ao G20

O G20, fórum internacional que 
reúne governos de 19 das princi-
pais economias do mundo, além 
de dois blocos de países, reúne 
cúpulas anuais com chefes de 
governo, chanceleres e ministros 
da Economia para discutir temas 
de relevância internacional e de-
finir propostas para a agenda 
global nos próximos anos, em 
áreas como saúde, segurança 
internacional, meio ambiente e 
economia, entre outros.

O resultado dessas discussões 
é um comunicado oficial, divul-
gado ao final de cada reunião 
de cúpula. Para contribuir para 
a produção desse documento, 
todos os anos a sociedade civil e 
outras autoridades se organizam 
em 13 grupos de engajamen-
to, especializados em diversos 
temas, como negócios, direitos 
trabalhistas, justiça, negócios, 
juventude e mulheres.

As organizações sociais têm 
seu próprio grupo, chamado de 
C20 – sigla para Civil 20. “Cada 
um dos grupos de engajamento 
tem uma governança autônoma 
do G20. No caso C20, ela é total-
mente gerida por organizações 
da sociedade civil. Há uma inde-

pendência das organizações e 
movimentos sociais na maneira 
como o C20 atua. E o seu principal 
propósito é elaborar propostas 
para incidir sobre os líderes glo-
bais nas rodadas”, explica o atual 
coordenador do C20, Henrique 
Frota, que dirige a Associação 
Brasileira de Organizações Não 
Governamentais (ONG).

Segundo ele, cerca de 1,5 mil 
organizações sociais, de mais 
de 60 países, já se inscreveram 
para participar do processo de 
construção do documento que 
será negociado com os governos 
das nações que integram o G20 
até novembro, quando ocorre 

a próxima reunião de cúpula 
do grupo, na cidade do Rio de 
Janeiro. Como as inscrições ain-
da estão abertas, esse número 
poderá ser ainda maior.

“Os trabalhos vão ser realiza-
dos de março até junho, para a 
produção das suas propostas. 
O C20 não parte do zero. Ele já 
tem 10 anos de construção. O 
grupo existe desde 2013. Então, a 
elaboração das propostas deste 
ano não são necessariamente 
propostas que vamos construir 
do nada. Vamos construir a par-
tir de acúmulos e dos debates 
internacionais que o grupo já 
tem”, disse Frota.

C20

As organizações sociais têm seu próprio grupo, chamado de C20

FERNANDO FRAZÃO/ AGÊNCIA BRASIL
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Foi p’ra comemorar os 10 anos de casados que 
a Gabriela Abdon e Sérgio Vieira bordejaram 

pelo litoral sul do Brasil. Felicidades!!

Cláudio Chaves, Marcos Brandão, Belarmino Lins, Sérgio Litaiff, Adjuto 
Afonso, Fausto Jr., Rodrigo Sá, Yomara Lins e Manoela Veiga GeorGe Lins 

Rodrigo Sá

BODAS DE ESTANHO

Os 80 anos de Aidê Benjó foi festejado com um jantar, muito bem 
servido pelo Antonio’s Buffet, no salão de festas do condomínio 

Flex Parque. Na foto, Aidê e sua prole, Sirrame e Erlon, Sônia, Erlione, 
Aidê e Erno Benjó.

EIGHTY

Marcellus Campêlo juntou um monte de 
gente bacana, no Salão Solimões do Palá-

cio Rio Negro, para a sessão de autógrafos do 
livro Cidade que temos, Cidade que queremos. 
Na foto, o autor da obra Marcellus Campêlo e 
Michele Bessa.

AUTÓGRAFO

OUTORGA OUTORGA 

Roberto Cidade con-
vidou para sessão 

especial, na Assem-
bleia Legislativa do 
Amazonas, para en-
trega da medalha Rui 
Araújo ao Rodrigo Sá 
Barbosa, sendo de 
propositura de Faus-
to Jr e Adjuto Afonso. 
No pronunciamento 
Rodrigo fez além do 
necessário, fez qua-
se uma prestação de 
contas pela gestão 
séria e competente à 
frente do DETRAN no 
Amazonas. Thiago Abrahim 

Guilherme e Érika Araújo, Rebecca Lima e Giovanni Lo Grasso.

Com três unidades, a Donuts Now se instala em Manaus no Ama-
zonas Shopping, Sumaúma Park Shopping e Adrianópolis - uni-

dade que além da fábrica conta com cafeteria-…a marca do italia-
no ex-participante de reality show ‘Batalha dos Confeiteiros Brasil’, 
Giovanni Lo Grasso, foi importada para a Manausx através da Érika 
Araújo. Suce$$o!! 

DONUTS NOW

O chef pâtesserie Lu-
cas Pyetro apresentou 

para convidados as delícias 
exclusivas em chocolate 
para a Páscoa 2024, no Ma-
riMari do Pátio Gourmet. 
São mais de 85 itens, en-
tre eles, 10 inéditos, todos 
assinados pelo chef Lucas 
Pyetro, que trouxe as prin-
cipais tendências da Euro-
pa, em relação a sabores, 
cores e técnicas de fabrica-
ção e pintura, do segmento 
de chocolates. É chocol’art!

CHOCOL’ART
Isabela Brelaz Garcia inaugurou, nessa 

semana  em São Paulo, a franquia Ma-
nawara Foods, com produtos naturais e 
veganos com sabores da Amazônia, no 
Shopping Parque da Cidade. Manawara 
SP não é apenas uma franquia de do-
ces, é uma expressão de compromisso 
com a saúde, o bem-estar e o meio am-
biente. Os produtos são 100% naturais, 
veganos e orgânicos, elaborados com 
ingredientes cuidadosamente selecio-
nados para proporcionar uma experiên-
cia deliciosa e nutritiva. Além de ofere-
cer uma ampla variedade de produtos 
irresistíveis, como biscoitos crocantes, 
balas e castanhas.

MANAWARA FOODS

Bela Brelaz



Cultura

Pensando em ir ao cine-
ma, mas a grana está 
curta? Então a hora é 
agora! Até a próxima 

quarta-feira (28), quem gos-
ta de cinema terá a oportu-
nidade de assistir a vários 
filmes a partir de R$ 12. 

Como não podem faltar 
a pipoca e o refrigerante, 
durante a semana, os ciné-
filos poderão ainda aprovei-
tar combos promocionais a 
partir de R$ 26. 

O portal Vanguarda do 
Norte preparou uma lista 
dos Cinemas de Manaus 
que aderiram à ‘Semana  
do Cinema’.

Kinoplex (Amazonas Sho-
pping)

A rede de cinema Kino-
plex no Amazonas Shopping, 
Zona Centro-Sul de Manaus, 
vai oferecer sessões de fil-
mes a R$ 12 na ‘Semana  
do Cinema’. 

UCI Cinemas (Sumaúma 
Park Shopping)

As salas do UCI Cinemas 
no Sumaúma Park Shopping, 
Zona Norte de Manaus, tam-
bém oferece ingressos a R$ 
12 e combo a R$ 30. No 
local, a promoção de com-
bo especial inclui um saco 
médio de pipoca média e 2 
refrigerantes de 500 ml pelo 
valor de R$ 30. A promoção 
é válida para os ingressos de 
todas as sessões, inclusive 
das salas IMAX e Xplus.

Cine Araújo (Shopping  Ma-
naus ViaNorte)

A ‘Semana do Cinema’ 
também chegou ao Cine 
Araújo do Shopping Manaus 
ViaNorte, com ingressos a R$ 

Até o dia 28, os ciné-
filos vão poder curtir 
os cinema de Manaus 
pagando apenas R$ 12

12. Também oferecerá com-
bos de refrigerante e pipoca 
com valores promocionais, a 
partir de R$ 30, durante todo 
o período da programação 
promocional.

Cinépolis (Millennium Sho-
pping)

O Cinépolis do Millennium 
Shopping, na Zona Centro-
-Sul de Manaus, também 
participa da ‘Semana do 
Cinema’, com ingressos a 
R$ 12. A promoção é válida 
para todos os filmes em 
cartaz, exceto pré-venda e 
pré-estreia. Nesse período, o 
combo com pipoca custará 
R$ 26.

Cinépolis (Shopping Pon-
ta Negra)

O Cinépolis do Shopping 
Ponta Negra, na Zona Oes-

te de Manaus, também vai 
aderir à promoção ‘Semana 
do Cinema’ com ingressos 
a R$ 12, entre os dias 22 e 
28 de fevereiro de 2024. O 
valor do ingresso VIP custará 
a partir de R$ 29,90. No local 
também terá promoção de 
combo de pipoca a R$ 26.

Centerplex (Shopping  Gran-
de Circular)

O Centerplex do Shopping 
Grande Circular, na Zona 
Leste de Manaus, oferece 
ingressos para filmes a R$ 12 
nesta edição da ‘Semana do 
Cinema’. Não há promoção 
para combos.

UCI Cinemas (Manauara  Sho-
pping)

O UCI do Manauara Shop-
ping, na Zona Centro-Sul de 
Manaus, também participa 

da promoção ‘Semana do 
Cinema’ com ingresso a R$ 
12. Durante a semana, os 
cinéfilos podem aproveitar 
combos promocionais a par-
tir de R$ 30.

Filmes disponíveis
Há títulos que concorrem 

nas principais categorias do 
Oscar e que estarão dis-
poníveis por R$ 12, como 
por exemplo Pobres Criatu-
ras, Zona de Interesse e A 
Cor Púrpura, que estão em 
cartaz. Além disso, estreias 
como O Menino e a Garça 
e Ferrari também poderão 
ser aproveitados com o  
preço único.

Entre as opções, estão pro-
duções como Madame Teia, 
A Bruxa dos Mortos – Baghe-
ad, Bob Marley: One Love, 
Aquaman 2: O Reino Perdido, 

Todos Menos Você, Demon 
Slayer: Kimetsu no Yaiba, 
Minha Irmã e Eu, Wish: O 
Poder dos Desejos, Masha e 
o Urso – Diversão em Dobro e 
O Jogo da Morte. Quem quer 
aproveitar o período para 
prestigiar o cinema nacio-
nal pode acompanhar Nosso 
Lar 2, que também participa  
da campanha.

Esta é a quarta vez que 
a ação acontece no país. 
Idealizada pela Federação 
Nacional das Empresas Exi-
bidoras Cinematográficas 
(Feneec) em parceria com 
a Associação Brasileira das 
Empresas Exibidoras Cine-
matográficas Operadoras 
de Multiplex (Abraplex), a 
Semana do Cinema é uma 
iniciativa feita justamente 
para atrair o público e de-
mocratizar o acesso à arte. 
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Durante a semana, os cinéfilos poderão ainda aproveitar combos promocionais a partir de R$ 26

Semana do Cinema oferece 
ingressos a R$12, em Manaus

Atrações agitam Casa de Praia Zezinho Corrêa

DIVULGAÇÃO

O local conta com espaços para crianças, restaurantes e bares

A Casa de Praia Zezinho 
Corrêa promove, neste sába-
do e domingo, 24 e 25/2, a 
partir das 18h, uma progra-
mação gratuita que contará 
com a participação do cantor 
amazonense David Assayag, 
trazendo as melhores toadas 
de boi-bumbá, além de outras 
atrações locais.

Localizado às margens do 
rio Negro, a Casa de Praia 
vai receber, no sábado, 24/2, 
a cantora Bia Silva, trazen-
do um repertório com muito 
pop, Música Popular Brasileira 
(MPB), flashback, entre outros 
gêneros. Na sequência, a ban-
da Aris sobe ao palco e agita 
a noite ao som de muito rock 
brasileiro e internacional.

“A Casa de Praia Zezinho 
Corrêa é a melhor opção de 
entretenimento e lazer para 
a família manauara, além de 
disponibilizar uma estrutu-
ra que atende aos shows e 
atrações locais, nacionais e 
internacionais. Convido vocês 
para estarem conosco neste 
fim de semana e prestigiar as 

DAVID ASSAYAG E ATRAÇÕES LOCAIS

Jornalista baiano lança 
livro em Manaus

O renomado jornalista 
e escritor baiano, Nes-
tor Mendes Jr., desem-
barcou em Manaus para 
um evento especial: o 
lançamento de seu mais 
recente trabalho literá-
rio, “Bahêa, Minha Paixão 
– Primeiro Campeão do 
Brasil”. A obra, que conta 
com a apresentação de 
Mário Kertész, foi lança-
da nesta sexta-feira, 23 
de fevereiro, em Manaus, 
no Recanto Baiano — Rua 
Dom Milton Correa Pe-
reira, 1038-A, bairro Par-
que Dez — organizado 
pela Embaixada Tricolor  
de Manaus.

Com 320 páginas, capa 
dura e no formato 28,5 
x 28,5, o livro é uma 
verdadeira imersão na 
história e na trajetória 
do Esporte Clube Bahia. 
Desde sua fundação, em 
1º de janeiro de 1931, 
até a temporada de 2021, 
que marcou os 91 anos de 

apresentações que vão desde 
o rock até o boi-bumbá com 
o nosso querido David As-
sayag”, frisou secretário da 
Semtepi, Radyr Júnior.

No domingo, 25/2, a “Tar-
dezinha” vai iniciar com mui-
to samba, pagode, axé, swin-
gueira e marchinha na voz do 
artista Marcus Lima. E para 
encerrar a programação com 

chave de ouro, os grandes 
sucessos do boi-bumbá vão 
contagiar a Casa de Praia 
com a presença do ilustre  
David Assayag.

Casa de Praia Zezinho Cor-
rêa

Com espaços para crianças, 
restaurantes e bares, e a bela 
vista para registro de fotos,  a 

existência do clube, Men-
des Jr. conduz o leitor por 
uma jornada emocionan-
te, repleta de conquis-
tas, desafios e momentos 
inesquecíveis.

A obra de Nestor Jr. pro-
mete cativar não apenas 
os torcedores do Bahia, 
mas também todos aque-
les que apreciam o futebol 
e sua rica história. Com 
uma narrativa envolvente 
e detalhada, o autor mer-
gulha nos bastidores do 
clube, revelando histórias 
marcantes e personagens 
que ajudaram a construir 
a identidade e a grandeza 
do tricolor baiano.

O lançamento do livro 
em Manaus representa 
uma oportunidade úni-
ca para os admiradores 
do Esporte Clube Bahia 
na região amazônica co-
nhecerem mais sobre a 
sua história e celebrarem 
junto com o autor esse im-
portante marco literário.

Casa de Praia Zezinho Corrêa, no 
complexo turístico Ponta Negra, 
na Zona Oeste de Manaus, foi 
inaugurada em maio de 2023. 
O espaço, que segue as novas 
tendências mundiais, visa im-
pulsionar o turismo na região.

O espaço, onde a Casa de 
Praia foi construída, estava 
abandonado há 27 anos. O 
local faz uma homenagem ao 
cantor Zezinho Corrêa, que, se 
estivesse vivo, completaria 72 
anos neste mês. Além disso, o 
palco da Casa de Praia ganhou 
o nome do ex-administrador 
do local, Murilo Rayol.

Convertido em um espaço 
multiuso, com foco no lazer, 
turismo, negócios, artesana-
to e gastronomia, a Casa de 
Praia Zezinho Corrêa tem área 
construída de 1.650 metros 
quadrados, incluindo um res-
taurante, quatro operações de 
lanchonetes, administração, 
banheiros, playgrounds, pal-
co, áreas de convivência e área 
para exposição de artesanato.

A economia gerada no local 
é de 100 empregos diretos.

‘BAHÊA, MINHA PAIXÃO’

Artista do Am 
se destaca no 
Rio de Janeiro

VISIBILIDADE

Karine Magalhães, uma 
talentosa acrobata ama-
zonense, conquistou vaga 
na renomada Escola Na-
cional de Circo Luiz Oli-
mecha, no Rio de Janeiro, 
graças à sua habilidade 
nas técnicas de contor-
ção, lira acrobática e força 
capilar. A artista ganhou 
reconhecimento princi-
palmente por suas per-
formances utilizando seus 
cabelos para se suspender 
e fazer acrobacias no ar.

Uma das apresentações 
de Karine, que lhe gerou 
grande visibilidade, foi no 
Carnaval do Rio de Janeiro 
deste ano, quando desfi-
lou pela escola de samba 
Porto da Pedra. A artista 
ficou suspensa pelos ca-
belos, a uma altura de 12 
metros, comprovando a 
excelência da técnica.  

“Eu já pratico a técnica 
da força capilar a cerca 
de dois anos. É uma téc-
nica circense antiga em 
que você literalmente está 
suspensa pelos próprios 
cabelos. Eu conheci atra-
vés de um workshop e 
gostei muito dessa ex-
periência de ser suspen-
sa pelos cabelos. Desde 
então eu venho pesqui-
sando mais sobre essa 
técnica, me aprofundan-
do e hoje é uma das mi-
nhas modalidades que eu 
pratico aqui na escola”,  
explicou Karine.

A Escola Nacional de Cir-
co Luiz Olimecha (ENCLO) 
foi fundada em 1982 e é 
atualmente a única insti-
tuição de ensino mantida 
pelo Ministério da Cultura 
do Brasil. O curso de técni-
ca capilar tem duração de 
dois anos, com formação 
em Técnico em Circo, e 
o ingresso dos alunos é 
feito por meio de audição 
que avalia habilidade mo-
tora, força, flexibilidade  
e resistência.
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Esportes

Além do flag, futebol, 
jiu-jitsu e futebol de 
mesa agitam as praças 
esportivas de Manaus

A Vila Olímpica de 
Manaus rece-
be neste sábado 
e domingo (24 e 

25/02), a partir das 8h, 
o Training Camp da Se-
leção Feminina de Flag 
Football. Com o apoio do 
Governo do Amazonas, o 
evento pretende qualificar 
atletas amazonenses para 
compor times de cenário  
esportivo nacional.

“Em Manaus temos gran-
des times de flag football e, 
quando acontecem ativida-
des nesse nível, sabemos que 
teremos resultados positivos 
nessa modalidade e ficamos 
felizes com a dedicação e 
esforço desses atletas em 
alcançar níveis maiores”, 
destacou Jorge Oliveira, se-
cretário de Estado do Des-
porto e Lazer (Sedel).

O training camp será chan-
celado pela Confederação 
Brasileira de Futebol Ame-
ricano (CBFA), com apoio 
da Federação do Amazonas 
de Flag Football. Durante 
dois dias, atletas de Manaus 
e Boa Vista, participaram 
de aulas teóricas e treinos 
práticos que serão funda-
mentais para os resultados 
táticos nas disputas de  
Flag Football.

O momento também 
contará com séries de trei-
namentos que avaliam o 
condicionamento físico, a 
aptidão técnica e os concei-
tos táticos da modalidade. O 
evento tem entrada gratuita 
na Vila Olímpica de Manaus.

“Essa atividade é de suma 
importância para o cres-

Seleção Feminina de Flag Football

cimento técnico e eleva-
ção do nível dos times do 
estado. É a segunda vez 
que recebemos o Training 
Camp em Manaus, e isso 
só fortalece o trabalho das 
equipes participantes”, co-
mentou Moisés Rodrigues 
Bentes da Silva, presidente 
da Federação de Futebol 
Americano e Flag do Ama-
zonas – (Fefafam)

Futebol de Mesa
No domingo (25/02), a 

partir das 8h30, o Estádio 
Carlos Zamith recebe o Tor-

neio Início da 1ª Etapa do 
Campeonato Amazonense 
Individual, modalidade 12 
Toques.  Organizado pela Fe-
deração de Futebol de Mesa 
do Amazonas (Fefmam), o 
evento tem como finalidade 
preparar os botonistas par-
ticipantes para competições 
a nível nacional.

Jiu-Jitsu
Na Arena Amadeu Teixei-

ra acontece neste sábado 
e domingo (24 e 25/02), o 
Amazon Open de Jiu-Jitsu 
Esportivo 2024. A competi-
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ção visa qualificar os atletas 
para torneios nacionais e os 
duelos serão nas categorias 
mirim, infantil, juvenil, adulto 
e master.

Futebol
Em jogo válido pela final 

do 1º turno do Campeonato 
Amazonense de Futebol, no 
domingo (25/02), Amazonas 
FC e São Raimundo se en-
frentam na Arena da Ama-
zônia, a partir das 18h. Para 
o torcedor que for prestigiar 
a decisão, os ingressos serão 
vendidos no estádio onde 

acontece a partida.

Agenda completa:
Vila Olímpica de Manaus
Competição: Training 

Camp de Flag Football
Data e hora: Sábado e 

domingo (24 e 25/02), às 8h
Entrada: Gratuito

Arena Amadeu Teixeira
Competição: Amazon 

Open de Jiu-Jitsu Esportivo 
2024

Data e hora: Sábado e do-
mingo (24 e 25/02), às 8h30

Entrada: Gratuito

Atletas participam de Training Camp 
de Flag Football neste fim de semana 

Ex-piloto da F1 e irmão de 
Emerson, morre aos 80 anos

João Fonseca, de 17 anos, faz 
história e está nas quartas de final

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Wilson Fittipaldi correu 38 
provas de Fórmula 1

João Fonseca comemora vitória 
sobre o chileno Garin no Rio Open

WILSON FITTIPALDIRIO OPEN

Morreu nesta sexta-feira 
(23), aos 80 anos, Wilson 
Fittipaldi, ex-piloto de Fór-
mula 1 e irmão de Emerson 
Fittipaldi. O falecimento foi 
confirmado por uma fonte 
próxima à família.

Wilson estava internado 
em São Paulo havia 60 dias. 
Em 25 de dezembro do ano 
passado, o ex-piloto sofreu 
uma parada cardíaca após 
engasgar com um peda-
ço de carne. Ele comemo-
rava seu aniversário com  
a família.

Durante o acidente do-
méstico, Wilson Fittipaldi 
ficou sem pulsação de 10 a 
12 minutos e, ao chegar no 
hospital, precisou ser intuba-
do na UTI de uma univade 
da Prevent Sênior, na capital 
paulista. Em 16 de janeiro, 
deixou a UTI e foi encami-
nhado para um quarto.

Um dos grandes nomes do 
automobilismo brasileiro, 
Wilson Fittipaldi Jr. somou 

João Fonseca escreveu mais 
um capítulo histórico no Rio 
Open. Aos 17 anos, ele venceu 
sua segunda partida em dois 
dias, bateu o chileno Cristian 
Garin (número 88 do mundo) 
e está nas quartas de final.

Ele se torna o primeiro 
jogador nascido em 2006 a 
disputar uma fase de quartas 
de final de um torneio oficial 
da ATP.

A vitória na quadra Guga 
Kuerten, no Jockey Clube, 
Zona Sul do Rio de Janeiro, 
foi por 2 sets a 0, parciais de 
6-4 e 6-4. João fechou o jogo 
quebrando o saque de Garin.

Próximo adversário de 
João Fonseca

Agora, ele enfrenta o argen-
tino Mariano Navone, número 
113 do ranking da ATP, nas 
quartas de final. A partida será 
nesta sexta-feira (23), em ho-
rário ainda a ser confirmado.

Na véspera, João Fonseca já 
tinha chamado a atenção do 
mundo do tênis ao vencer o 

38 corridas na Fórmula 1. Ele 
guiou na principal categoria 
do automobilismo mundial 
nos anos de 1972, 1973 e 
1975 pela Brabham e pela 
Copersucar, única equipe 
brasileira na história da F1, 
fundada com o irmão Emer-
son, bicampeão mundial  
da modalidade.

Em nota, a Confedera-

francês Arthur Fils, número 
36 do mundo, com direito a 
“pneu” — jargão usado quan-
do um tenista vence por 6 
games a 0.

Forte apoio da torcida
Carioca, nascido na Zona 

Sul, João Fonseca não poderia 
estar jogando mais em casa 
do que no Rio Open. E, contra 
Garin, ele contou com forte 
apoio da torcida, no dia mais 
cheio do torneio.

ção Brasileira de Automo-
bilismo lamentou a morte  
do ex-piloto.

“É com imensa dor que a 
Confederação Brasileira de 
Automobilismo registra o 
falecimento de Wilson Fit-
tipaldi Jr., nesta sexta-feira, 
23, na cidade de São Paulo, 
após 60 dias de internação. 
Aos 80 anos, Wilsinho se foi 
de forma serena e envolto 
por todo o amor que fez 
por merecer ao longo de 
sua vida”, diz a CBA.

“A CBA rende homena-
gens não apenas ao ex-pi-
loto Wilson Fittipaldi Jr., mas 
a este legítimo patrimônio 
do Automobilismo Brasilei-
ro. Reuniu talento, visão de 
futuro e ousadia para levar 
o nome do Brasil a um pata-
mar jamais imaginado. Num 
projeto que, certamente, es-
tava à frente do seu tempo, 
capitaneou o surgimento da 
primeira equipe brasileira de 
Fórmula 1.”

Eu só tenho a agradecer 
essa torcida. Precisava dessa 
energia no final para ganhar. 
Estou ainda sem acreditar no 
que está acontecendo essa se-
mana. Só tenho que agradecer

João Fonseca, após vitória 
no Rio Open

Em setembro passado, ele 
foi campeão do US Open 
juvenil em Nova York, e 
passou a liderar o ranking 
da categoria.

Estádio Carlos Zamith
Competição: Campeonato 

Amazonense Individual – Fu-
tebol de Mesa

Data e hora: Domingo 
(25/02), às 8h30

Entrada: Gratuito

Arena da Amazônia
Competição: Campeona-

to Amazonense de Futebol 
– Amazonas FC x São Rai-
mundo

Data e hora: Domingo 
(25/02), às 18h

Entrada: Bilheteria do Es-
tádio
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 . O Conselho Muni-
cipal de Desenvolvi-
mento Urbano (CMDU), 
colegiado da Prefeitura 
de Manaus, já tem um 
balanço de atuação do 
primeiro mês do ano.

. O Conselho já fez a 
análise de 39 processos 
em janeiro de 2024, re-
alizando cinco reuniões 
ordinárias, sempre às 
quartas-feiras (exceto 
feriados e pontos facul-
tativos).

 . O conselho inte-
gra o sistema de li-
cenciamento urbano 
municipal e entre suas 
competências estão o 
acompanhamento da 

implementação do Pla-
no Diretor da cidade e a 
deliberação, dentro do 
Poder Executivo, sobre 
projetos de lei, planos, 
programas e projetos 
relativos ao desen-
volvimento urbano da 
capital. No mês passa-
do, dos 39 processos 
analisados, 30 tiveram 
votos pelo provimento 
integral (77%), três pelo 
parcial (8%), e seis fo-
ram indeferidos (15%). 
Em 2023, em janeiro, 
foram analisados 38 
processos, uma alta de 
2,6% este ano. Em toda 
a gestão atual, de ja-
neiro de 2021 a janeiro 
de 2024, estiveram em 
análise 1.030 processos.

. Artistas visuais de todo o 
Brasil estão de olho na data!

. O prazo é até o dia 8 de 
março para inscrever seus 
trabalhos, em formatos bi-
dimensionais, como pintura, 
desenho, gravura, ilustração, 
fotografia ou colagem, etc., na 
seleção de obras de artes visu-
ais do Sesc PR.

. Pelo edital serão seleciona-
das até 28 obras de artes visu-
ais, de classificação indicativa 
livre, para compor as mostras 
coletivas nos painéis expositi-
vos da plataforma da Unida-
de Sesc Estação Saudade, em 
Ponta Grossa (PR). No edital, 

é possível ter acesso ao deta-
lhamento técnico dos painéis 
expositivos, procedimentos de 
seleção e da remuneração dos 
contratados. Os artistas preci-
sam ser maiores de 18 anos e 
cada um pode se inscrever e 
ser selecionado com até três 
obras, que caso selecionadas, 
serão impressas pelo Sesc PR. 
O edital completo está dispo-
nível no site do Sesc PR https://
www.sescpr .com.br/edital/
artesesc-edital-de-selecao-
-de-obras-de-artes-visuais-
-para-mostras-coletivas-no-
-sesc-estacao-saudade-2024/.

Mais informações podem ser 
obtidas pelo e-mail eventos.
culturais@sescpr.com.br.

. A Prefeitura de Manaus 
recebeu, na tarde de quin-
ta-feira, o título de “Cidade 
Sul-Americana do Despor-
to” de 2024.

.  A bandeira oficial da 
conquista e o título foram 
entregues pela comitiva da 
Aces Europe, ao secretário-
-chefe da Casa Civil, o vice-
-prefeito de Manaus, Mar-
cos Rotta, na Casa de Praia 
Zezinho Corrêa, durante 
cerimônia especial.

. Na ocasião, o vice-
-prefeito reforçou o com-
promisso da prefeitura de 
tornar a cidade de Manaus 
referência mundial nos 
esportes. “É mais uma vi-

tória, uma conquista para 
gestão do prefeito David 
(Almeida), que enfrentou 
anos muito complicados, 
mas, mesmo assim, nós 
estamos vendo o quanto 
a cidade de Manaus avan-
çou em várias áreas e hoje 
nós estamos colhendo um 
dos frutos dessas conquis-
tas”, enfatizou o vice-pre-
feito. Aplausos! O título 
de “Cidade Sul-Americana 
do Desporto” de 2024 foi 
concedido pelo comitê de 
avaliação da Aces Europe, 
em dezembro de 2023, em 
Bruxelas, na Bélgica, com a 
chancela da Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e a 
Cultura (Unesco).

. Com milhares de passagei-
ros voando todos os dias, não 
é de se espantar que compa-
nhias aéreas tenham que ser 
rápidas na higienização das 
aeronaves. Assim, muitas ve-
zes é difícil deixar tudo bem 
limpinho entre uma decola-
gem e outra.

. A revista de viagens “Tra-
vel and Leisure” entrevistou 
comissários de bordo que 
revelaram quais são os cinco 
lugares mais sujos nas aero-
naves. De acordo com a blo-
gueira de viagens e comissá-
ria de bordo Josephine Remo, 
a parte mais suja dos aviões é 
o folheto de instruções que 
fica localizado na bolsa atrás 
das poltronas. “O lugar mais 

sujo de um avião é o cartão 
de instruções de segurança 
no bolso do assento”, disse 
Josephine Remo.

. Ainda segundo a comissá-
ria, outro lugar fundamental 
que às vezes escapa da equi-
pe de limpeza é o comparti-
mento de bagagens. Em mais 
de 20 anos de trabalho na 
área, a comissária de bordo 
Sue Fogwell contou à Travel 
+ Leisure que os passageiros 
deveriam limpar as bandejas, 
principalmente, antes de co-
mer. Ainda segundo a comis-
sária, apesar dos banheiros 
serem limpos com frequên-
cia, os puxadores e maçane-
tas não são! Todo cuidado  
é pouco!

. Após uma tentativa 
frustrada de reconversão 
para a culinária italiana 
em 2022, o Montana re-
nasce agora com renova-
do vigor.

. A badaladíssima casa 
francesa, sem retomar 
seus antigos flertes no-
turnos, o estabelecimen-
to se reinventa ao inte-
grar um bar de coquetéis 
no térreo, um restaurante 
no primeiro andar e um 
rooftop no sexto andar, 
onde a vista da Igreja de 
Saint-Germain-des-Prés 
permanece inalterada.

. É novo rond-point que 
merece ser visitado para 
quem for a Paris, fica a 
dica.

. O ator Timothée Chalamet 
estreou um segundo colar Car-
tier exclusivo durante a estreia 
mundial do DUNE II em Lon-
dres, no dia 15 de fevereiro. 
Através de mais de 900 pedras 
coloridas, a Maison evoca as 
emblemáticas areias e desertos 
do filme, e os olhos azuis do 
personagem interpretado pelo 
ator. Cada cor habita um lado 
do colar modular, permitindo 
ao usuário girar a estrutura e 
escolher qual combinação de 
pedras para revelar.

. Uma preciosa paisagem de 
areia é criada de um lado atra-
vés de nuances laranja, amarelo, 
marrom e branco de diaman-
te, cravejado com diamantes 
invertidos que adicionam uma 
textura pontiaguda e lembram 

o cenário do longa-
-metragem. No verso, 
a Maison optou por 
brincar com nuances 
de azul, escolhendo 
safiras e espinélios 
para recriar a vitali-
dade e intensidade 
dos impressionantes 
olhos azuis vistos ao 
longo do filme.

. Esta colabora-
ção começou nos 
ateliês parisienses 
da Maison, onde o ator se en-
controu com Marie Laure Cérè-
de, Diretora Criativa de Joalharia 
e Relojoaria da Cartier, e parti-
lhou a suas inspirações: a estéti-
ca do próprio filme Dune, junto 
com referências de arquivos e 
fotos exclusivas do filme. Ambas 

a s 
criações passarão a 
fazer parte da Coleção Cartier, 
viajando pelo mundo para ilus-
trar a criatividade e o conheci-
mento técnico da Maison nas 
principais exposições e institui-
ções culturais. Deslumbrante!

Processos analisados

Artsy

Título Per avion

ParisObjeto de desejo

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.
Com seu olhar 
forte, a modelo 
amazonense Luiza 
Perote conquistou 
o mundo da moda 
internacional. Está 
com tudo! surge 
como “queridinha” 
em passarelas 
dificílimas de 
participar, nesta 
temporada em 
Gucci, Marc Jacobs, 
Carolina Herrera, 
Alberta Ferretti e 
Versace, além de 
ter sido escolhida 
para abrir o desfile 
da Fendi. Só dá ela! 
a coluna aplaude 
e torce pelo seu 
sucesso! 

Momento romântico dos noivos, Leônidas Souza Jr. 
e Gisella Crispim, em Vilas do Atlântico, Casa Vilas 

Beach House, Lauro de Freitas, Bahia

O médico 
Gerson Mourão 

recebeu, ao 
lado da amiga 
médica Mônica 

Bandeira de 
Melo, a Medalha 

do Mérito 
Acadêmico 

da Escola do 
Judiciário do 

Amazonas, no 
Tribunal de 

Justiça do Estado 
do Amazonas, 

pelo trabalho na 
Saúde Pública 
do Estado, no 
combate ao 

câncer

 Os pais do noivo, Leônidas Souza e Ana Santos, o novo casal Leônidas 
Souza Junior e Gisella Crispim, e os pais da noiva, Herbet Crispim e Janete 

Belchior, na linda cerimônia do casamento na Bahia

Os noivos Leônidas Souza Jr. e Giselle 
com as irmãs Larisa e Liane

O empresário Michel Carratte, durante 
solenidade que reuniu nomes importantes 

da cidade
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!
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